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Impossível passar o 20 de setembro  sem tocar 
em temas riograndenses. Há muito  o que se falar 
sobre a Revolução Farroupilha, hoje estigmatiza-
da por grande parte  da inteligência crítica  do Rio 
Grande, à luz não só  do  episódio de Porongos 
- denunciado por Tao Golin  e Juremir Machado, 
quando os Lanceiros Negros  foram traídos da  
promessa  de alforria - mas pelo caráter interoli-
gárquico dos  contendores. Os  desdobramentos 
desta controvérsia atravessam  os tempo e se tra-
duzem numa rejeição da dita inteligência gaúcha 
ao tradicionalismo cultivado pelos CTGs. Acham 
que há excesso de conservadorismo no movi-
mento que tenta eternizar clivagens sociais hie-
rárquicos e discriminatórias de gênero e até de 
orientação sexual . Tudo condenável sob o olhar 
do "politicamente correto". . Adicionam,também  
a crítica de que  o Rio Grande não não  se  reduz 
em sua formação  social  ao  gaúcho, muito  me-
nos o gaúcho estilizado  pelos  CTGs. Com efeito, 
o Rio Grande  tem nos povos pré-colombianos 
seu maior ancestral, na presença de guaranis no 
Planalto, gês no Litoral e Minuanos e Charruas na 
campanha. Sobre  eles sobrepôs-se, a partir de 
meados  do século XVII a colonização portugue-
sa, que entrou por terra, vinda  de Laguna até 
se encontrar no que viria  a ser  Porto Alegre, no 
século XVIII, com o flanco marítimo procedente 

do Presídio de Rio Grande. Cristovam Pereira  de 
Abreu, o "inventor" do Rio Grande costuraria es-
tas duas bandas articulando-as pelos caminhos 
das tropas (marítimo e serrano) ao centro do Bra-
sil. No século XIX chegam os alemães em 1824 e 
os italiano, depois de 1870, abrindo caminho so-
bre as áreas relativamente despovoadas  de Serra 
Geral, até as barrancas do  Rio Uruguai, a  eles  
somando-se outras correntes de migrantes euro-
peus que acabariam alterando substancialmente 
a imagem do gaúcho primitivo. Para a crítica ao 
Tradicionalismo, portanto, não é justo identificar 
o povo riograndense como este gaúcho original. 
O mais forte argumento , porém, contra o Tra-
dicionalismo provém da denúncia da redução de 
seu principal leitmotiv na Revolução Farroupilha, 
mais das vezes confundida, pelo uso do lenço ver-
melho,  com os ideias liberais  dos federalistas de 
1893/95 ou maragatos de 1923/25, cujo epicen-
tro eram - não por acaso -  os "infames" estanciei-
ros das "Perversas  Famílias" oligárquicas da cam-
panha. Segundo alguns deles, o tradicionalismo 
deveria centrar-se, sim, no espírito republicano 
de 1835 que se reproduziria radicalizado 50 anos 
depois entre os estudantes  gaúchos na Escola  
de Direito de São Paulo, Julio de Castilhos como 
baluarte deste processo, dando origem ao inédi-
to e peculiar PARTIDO  REPUBLICANO RADICAL, 

a mais forte voz do republicanismo na República 
Velha. Tão forte, que desde a Presidência instável 
de Floriano Peixoto é chamado a sustentar  pelas  
armas o regime  recém instalado, vindo a consa-
grar-se vitorioso no  confronto  com a Revolta  da 
Armada recolhida na  então Ilha do Desterro, em 
Santa Catarina, e, depois do feito, não isento de 
grande  crueldade, denominada Florianópolis. Ou 
seja, a se tomar  a Revolução  Farroupilha como 
um marco significativo da História Riograndense, 
melhor  fazê-lo na louvação do brado republicano 
daquela Guerra - perdida ! - do que propriamente  
pelo feitos de seus  combatentes. Isso, porém, é  
História.E nunca esquecendo: a data da  Procla-
mação da  República Riograndense, que corou 

este brado, não foi 20 de setembro  de  1835, mas 
11  de  setembro  de  1936.

Em tempo: O mais jovem Governador do 
país, Cesar Leite, acaba de tomar duas medidas 
importantes e que contrariam frontalmente o 
ex-Terminador obcecado com a ideia  de  cri-
se no Rio Grande, Senhor  Sartori: 1. Recriou 
a Fundação da Economia e  Estatística- FEE - , 
chamando todos os funcionários de vota  ao seu  
importante  trabalho de Pesquisa e Divulgação; 
2. Assegurou a contratação e recontratação de 
mais de  5 mil professores, indispensáveis ao 
adequado funcionamento da rede  educacional 
pública. Parabéns!

OPINIÃO

O DIA DO  RIO  GRANDE DO SUL 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm

O Laçador (foto por Leandro Osório/ Palácio Piratini)
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Lei em Torres proíbe que seja cortado fornecimento de luz, 
água e outros um dia antes do final de semana e de feriados

Projeto do vereador Rogerinho quer evitar prejuízos e constrangimentos de inadimplentes por períodos maiores sem que possam pagar a conta

Vereadores encaminham pedido conjunto pedindo contratação 
de CCs para atuarem na prefeitura de Torres

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EDITAL No 19/2019
AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de Torres, através de seu Presidente CARLOS AL-
BERTO DA SILVA JACQUES, TORNA PÚBLICO que realizará Licitação 
na modalidade PREGÃO PRESENCIAL, do tipo MENOR PERCENTU-
AL COM FIXAÇÃO DE PERCENTUAL MÁXIMO, referente à contrata-
ção de uma empresa para a prestação de serviços de administração 
de cartões magnéticos para fornecimento de vale-alimentação, com 
registro junto ao Programa de Alimentação ao Trabalhador – PAT, do 
Ministério do Trabalho, no dia 04 de outubro de 2019, às 15 horas, para 
o recebimento e abertura dos envelopes Proposta e Documentação, na 
Sala de Abertura de Licitações, no seguinte endereço: Rua José Antônio 
Picoral, 79, Centro, 2º andar, Sede da Prefeitura Municipal de Torres.

O Edital está disponível no site e mural da Câmara Municipal de Torres.

Torres, 19 de setembro de 2019.

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-feira (dia 
16), foi aprovado por Unanimidade 
um projeto de Lei, de autoria do ve-
reador Rogerinho (PDT), que proíbe 
que sejam cortados - em dias que 
antecedam o final de semana (sexta-
-feira, por exemplo) ou feriados - os 
serviços de fornecimento de energia 
elétrica, água, gás, telefone e internet 
em Torres.

As empresas responsáveis pelos 
serviços especificados poderão reali-
zar os cortes de fornecimentos proi-
bidos nos dias especificados na lei 
somente se: 

1 - quando houver plantão de aten-
dimento para solicitação de religação 
aos sábados, domingos e feriados;

2 - quando as ligações tiverem sido 
realizadas mediante fraude ou de for-
ma clandestina;

3 - mediante cumprimento a de-
terminação judicial, devidamente 
cientificada aos habitantes do imóvel 
que ficará sem o fornecimento do ser-
viço;

4 - por motivo de acidente que co-
loque em risco o patrimônio, a segu-
rança ou o bem-estar de pessoas, me-
diante requerimento expressamente 
formalizado por autoridade compe-
tente, como a defesa civil e o corpo de 
bombeiros;

5 - para a melhoria do atendimen-
to da coletividade, em carácter emer-
gencial, desde que a cessação do 
fornecimento do serviço não perdure 
por mais de 6 (seis) horas, durante o 
próprio dia do desligamento.

No caso de suspensão indevida do 
fornecimento dos serviços elencados 
(feitas antes de feriados e finais de se-
mana) as empresas receberão multa 

da prefeitura de 100 Unidades Fiscais 
Monetárias (UFM).  O vereador Roge-
rinho sustentou, em sua defesa do PL, 
que muitas pessoas são constrangidas 
e sofrem prejuízos quando ocorrem 
os cortes antes de dias não úteis. Isso 
porque os consumidores não têm 
como regularizar sua inadimplência 
imediatamente, tendo de que ficar 
sem os serviços por mais tempo que 
necessitam, a maioria por conta de 
esquecimento de pagamento. 

O PL foi aprovado após ter sido to-
talmente aprovado, também, pela as-
sessoria jurídica da Câmara de Torres 
e pelas comissões temáticas da Casa 
Legislativa (que avaliam a constitucio-
nalidade e o ambiente político para 
projetos deste teor). Portanto, não 
há desobediência às leis dos códigos 
nacionais e estadual sobre o assunto, 
o que causaria o que é chamado vício 
de origem.  

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
dos Vereadores de Torres, re-
alizada na segunda-feira (16), 
foi formalizada pela Mesa Dire-
tora da Casa Legislativa, assim 
como aprovada a seguir, uma 
Indicação assinada por cin-
co vereadores (tanto da base 
aliada como da oposição) para 
que o prefeito de Torres, Car-
los Souza,  elabore um Projeto 
de Lei criando Cargos em Co-

missão para trabalhar "especi-
ficamente" junto a Secretaria 
de Meio Ambiente e Urbanis-
mo, com foco nas análises do 
Licenciamento Ambiental.

 Os vereadores justificam 
o pedido por acharem que 
existe falta de mão de obra 
técnica neste setor em espe-
cial, sugerindo ainda que será 
de suma importância, para o 
funcionamento dos trabalhos 
entre sociedade e  prefeitura, 
a contratação destes profissio-

nais para o Meio Ambiente e 
Urbanismo neste momento . 

Assinaram a Indicação de 
Projeto de lei os vereado-
res Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (MDB), Fábio da Rosa 
(PP), Carlos Roberto Machado 
Monteiro (MDB), Mariete da 
Silveira (PT) e Marcos Paulo 
Klassen (MDB). Ou seja, vere-
adores que são da Base Aliada 
(PP e PT) e também da opo-
sição ao governo na Câmara 
(MDB). 

Para os cinco colegas que assinaram o documento, estaria faltando mão de obra na Secretaria do Meio Ambiente. Pedido vem da Base aliada e da oposição 

Desinteresse de médicos aprovados no Concurso Público 
e nos Processos Seletivos preocupa Prefeitura

Com Prefeitura de Torres

A dificuldade na contrata-
ção de médicos para traba-
lhar em Torres, preocupa a 
Prefeitura. Todos os procedi-
mentos administrativos foram 
realizados para admissão de 
novos médicos, por meio de 
concurso público e de proces-
sos seletivos. Os profissionais 
aprovados foram convocados, 
porém, a maioria não teve in-
teresse. A administração mu-
nicipal está empenhada em 
atrair mais médicos, para me-
lhor atender a população.

Desde o início da gestão, o 
município tenta contratar o 

número necessário de profi-
sionais para servir à popula-
ção. Sabe-se que esta situação 
não é local, que muitos muni-
cípios da região e até em âm-
bito estadual, não conseguem 
preencher as vagas de médi-
cos nas suas Unidades Básicas 
de Saúde e nos ESFs.

Conforme dados da Se-
cretaria Municipal de Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão, somente através do 
Concurso Público realizado 
em 2016, do total de 25 mé-
dicos nomeados, apenas cinco 
assumiram. E ainda, somente 
neste ano foram realizados 
sete Processos Seletivos para 

a função de médicos, sendo 
que em vários não ocorreram 
inscrições. A Prefeitura refor-
ça que está buscando alterna-
tivas legais para solucionar o 
problema.

De acordo com a secretária 
municipal de Saúde, Suzana 
Machado, o novo programa 
apresentado pelo Ministério 
da Saúde, intitulado como 
Mais Médicos Pelo Brasil, visa 
atender prioritariamente mu-
nicípios com perfil: Rural, Ru-
ral Adjacente, Intermediário 
de Difícil Acesso e Urbano. 
Com isso, prevê que Torres 
provavelmente perderá duas 
vagas do Programa.
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Mais uma vez representantes de bairros e entidades foram pedir recursos para suas causas, mas vereadores, também mais uma vez, reclamam da falta de utilidade destes pedidos

POLÍTICA

Audiência pública é marcada por questionamentos quanto 
a eficiência destas mesmas audiências em Torres

Por Fausto Júnior*

Na segunda-feira, dia 16 de 
setembro, aconteceu a Audiência 
Pública obrigatória realizada na 
Câmara de Vereadores de Torres, 
para que pessoas da comunidade 
se posicionassem sobre a Lei das 
Diretrizes Orçamentárias (LDO). 
O evento ocorre antes de verea-
dores debaterem, emendarem e 
votarem o documento que projeta 
Ações e Metas para o Orçamen-
to público de 2020. Só que o que 
dominou o clima do ambiente foi 
a falta de crença nos resultados 
destas audiências e a falta de cre-
dibilidade inclusive das peças or-
çamentárias (PPA, LDO e LOA). 

Ocorre que, ano após ano, ad-
ministração pública após adminis-

tração pública (independente de 
bandeira que está na gestão) os 
orçamentos aprovados em Torres 
têm servido somente para cumpri-
rem a missão da lei, praticamente 
anulando seu objetivo à eficácia 
da participação populacional. E 
isto acontece justamente pela 
possibilidade de os governos no 
poder, após as confecções das pe-
ças orçamentárias, poderem mo-
dificar os valores das mesmas... 
porque a Prefeitura possui mar-
gem de manobra para isto (mar-
gem que é aprovada pelos pró-
prios vereadores). Mas a falta de 
crença ocorre também porque as 
emendas colocadas nos orçamen-
tos não são cumpridas... e sequer 
há justificativas deste não cumpri-
mento pelos gestores (prefeitura). 

Participações diversas, inclusive pedindo recursos para combater incêndios
Mesa Diretora da Câmara durante a audiência

O Tenente Fabrício, do Corpo de 
Bombeiros Militares (CBM) de Torres, 
participou da tribuna na Audiência Pú-
blica para, na prática, pedir a volta da 
participação da prefeitura no Fundo Mu-
nicipal de Reaparelhamento dos Bom-
beiros (Funrebom). O tenente lembrou 
que, historicamente, o Corpo de Bom-
beiros depende destes recursos para 
que possa trocar equipamentos velhos 

ou adquirir equipamentos mais moder-
nos para a corporação, já que o Estado 
do RS (chefe da corporação) repassar 
valores que praticamente só permitem 
que os salários e benefícios salariais dos 
servidores sejam pagos. O Tenente do 
CBM local afirmou que este governo que 
está na prefeitura de Torres tem colabo-
rado somente com o pagamento dos 
custos fixos para que o prédio da corpo-

ração funcione (como água, luz e taxas), 
além de ceder o imóvel – que também é 
do Município de Torres. 

Fabrício mostrou exemplo de cida-
des vizinhas (com menos habitantes), 
como Arroio do Sal, Terra de Areia e Três 
Cachoeiras, que estariam colaborando 
com o sistema de combate aos incên-
dios e outras atividades dos Bombeiros. 
O tenente do CBM afirmou que Arroio 

do Sal, por exemplo, já estaria com fun-
dos suficientes para comprar mais uma 
viatura para atuar na cidade (que custa 
mais de R$ 500 mil). 

O representante do Corpo de Bom-
beiros de Torres indicou que a institui-
ção necessita aumentar as instalações 
da sede do batalhão; comprar mais um 
caminhão (tem um, mas o protocolo in-
dica dois para a situação imobiliária da 

cidade), além de ter de repor equipa-
mentos de segurança de trabalho - to-
dos muito caros, pela necessidade de 
serem à prova de altas temperaturas. E 
só com o Funrebom ou outro fundo de 
ajuda municipal a corporação projeta 
conseguir seus feitos, já que o Estado do 
RS, além de historicamente não colabo-
rar nestes quesitos, está em um momen-
to agudo de crise financeira.

Representante de bairro e servidor público municipal manifestam-se

Participou também o líder do 
bairro São Francisco, Pedro Ramon. 
Ele listou várias demandas urbanas 
básicas do bairro, como reforma de 
praça, instalação de parte de rede 
de captação de esgoto faltante na re-
gião; capeamento de ruas principais 
que estão esburacadas e etc. E pediu, 
consequentemente, que houvesse a 

abertura de uma meta (ou coisa si-
milar) na LDO, para que o seu bairro 
pudesse receber as demandas elen-
cadas. 

 O sindicalista e servidor Público 
de Torres, Belimar Guimarães, parti-
cipou na Audiência Pública para de-
mandar aberturas de contas novas na 
LDO para o Sindicato dos Municipá-

rios de Torres (Simto) – no qual é di-
rigente. Belimar pediu aumento real 
de salário, inclusão de vale alimenta-
ção nos benefícios dos servidores e a 
realização de concurso público - para 
substituir as pessoas que trabalham 
como professores e servidores das 
escolas municipais em contratos por 
CLT (sem serem concursadas).

Além disso, Belimar pediu verbas 
para os projetos geridos pelo Conse-
lho Municipal da Criança e do Ado-
lescente (Comdica) do qual é presi-
dente. O servidor público pediu que a 
prefeitura ao menos voltasse a adotar 
- para os R$ 60 mil de tempos ante-
riores - os valores anuais disponibili-
zados para projetos (principalmente 

esportivos). Atualmente, a prefeitura 
repassa R$ 45 mil anuais. Belimar co-
memorou a organização da comuni-
dade, que atualmente possui muito 
mais programas dentro das normas 
para receberem recursos do que em 
templos anteriores, assim como mais 
uma vez lamentou que justamente 
agora as verbas diminuíssem. 

Reclamações dos Vereadores ao processo

Participaram da tribuna na mesma 
audiência pública da LDO os vereado-
res Jeferson (PTB), Gimi (MDB), Tuba-
rão (MDB), Rogerinho (PDT), Marcos 
(MDB), Pardal (PRB), Dê Goulart (PDT) 
e Fábio (Progressistas). A maioria - ve-
readores da oposição - reclamou da 
falta de eficácia das audiências públi-
cas e do próprio rito de elaboração da 
LDO e outros orçamentos. 

O vereador Gimi lamentou até 
a questão das finanças municipais 

como um todo, no contexto nacional. 
Ele disse na tribuna que a prefeitura 
de Torres possui seu orçamento quase 
'congelado' em verbas obrigatórias a 
serem cumpridas: 52% da receita, em 
media, para pagar a Folha de Paga-
mento; 25%, no mínimo, para suprir 
obrigatoriamente a Educação; e 15%, 
dos impostos líquidos, também no 
mínimo, para suprir a lei na área da 
Saúde. Ele sugere que haja um novo 
pacto federativo para aumentar a 

participação das cidades no bolo do 
recolhimento de impostos federais 
e estaduais, ou que as leis sobre os 
percentuais obrigatórios sejam revis-
tas, para que a cidade possa ter mais 
dinheiro para atender as demandas 
da população (as quais aparecem em 
momentos como desta audiência pú-
blica.

O vereador Rogerinho disse em 
sua participação que não adiantaria 
ele mais uma vez ir à tribuna prome-

ter emendas (como já fez), sabendo 
de antemão que, adiante, elas não 
serão cumpridas pelo poder executi-
vo. Colocou a culpa disto na margem 
de manobra que a prefeitura possui 
- atualmente de 10% (sendo que já 
foi de 25%). Rogerinho disse que vai 
propor que o índice permitido para 
mudanças no orçamento sem autori-
zação parlamentar seja de 5%.

O vereador Pardal foi mais político 
em sua crítica. Ele pediu mais recursos 

para a Saúde e colocou a culpa na falta 
de verbas no processo de contratação 
exagerada de Cargos de Confiança da 
prefeitura. Ele sugeriu que a munici-
palidade diminuísse estas nomeações 
políticas para ter mais recursos para a 
Saúde.  O vereador criticou também o 
valor de em média R$ 1 milhão gasto 
no Balonismo. E sugeriu que o forma-
to do evento fosse modificado, para 
que estes recursos fossem usados nas 
demandas sociais locais.

Defesa do governo

O vereador Fábio da Rosa foi o últi-
mo a falar. Ele defendeu o método do 
governo e questionou as críticas de 
seus colegas ao sistema de elabora-
ção da LDO. Para Fábio, os vereadores 
deveriam propor mudanças de Ação/
Meta da LDO. E rebateu a crítica aos 
gastos do Balonismo:  para Fábio, o 
evento é superavitário para a cidade, 
já que gera emprego e renda a muitos 
torrenses por conta do movimento do 
turismo. 

O prefeito Carlos Sousa esteve na 
Audiência Pública, mas o presidente 
da Comissão de Orçamento, vereador 
Tubarão, não aceitou que o prefeito 
falasse na tribuna. Ele alegou a falta 
de permissão para isto no texto do re-
gimento da audiência para tal.  

A projeção de orçamento líquido 
(fora o RPPS - aposentadoria) para 
o ano de 2020 irá girar em torno de 
R$ 160 milhões. A LDO pode receber 
emendas feitas por vereadores, rela-

cionadas à ações e metas. Mas elas 
devem ter endereço de entrada e de 
saída, pois não é permitido emendar 
valores sem ter definido de onde ele 
sairá. 

A LDO é a base da LOA (Lei Orça-
mentária Anual), que finalmente orça 
com detalhea os recursos projetados 
para serem investidos no ano de 2020 
- assim como define as secretarias, 
projetos e ações onde que estes re-
cursos serão gastos. 
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Por Guile Rocha

No começo desta semana, o 
jornal A FOLHA conversou com 
o Presidente da AST (Associa-
ção dos Surfistas de Torres), 
Giuliano Barbosa Homem. 
Ele nos contou que, devido 
ao atraso de alguns materiais 
previstos para a exposição, em 
conjunto com a recente greve 
dos Correios, não será possí-
vel abrir a primeira exposição 
do Chalé Memorial do Surf 
ainda na segunda quinzena 
de setembro (como estava ini-

cialmente previsto). "Estamos 
dependendo dessas entregas 
- de materiais que estão sen-
do feitos fora da cidade -para 
podermos fazer a montagem 
completa da exposição. Mas 
não caiu no esquecimento, fal-
tam apenas alguns detalhes. 
Os arquitetos vinculados à AST 
e Monte Bello (empresa par-
ceira da exposição) já tiraram 
todas as medidas, o projeto 
já está concluído e, em pouco 
tempo, pretendemos fazer a 
montagem", destacou Giulia-
no.

O Chalé 
Memorial de 
Surf fica na 
Praia dos Mo-
lhes, na Praça 
Zeca Scheffer, 
próximo da 
SAPT. Instala-
do no local no 

verão de 2018 (já que, inicialmente, 
o histórico chalé ficava na Prainha), 
o imóvel tem estado inativo duran-
te este tempo. A pretensão da pre-
feitura (que tornou-se detentora do 
chalé, doado pela família Gerdau 
Johannpeter) sempre foi de utilizar 
o espaço para um memorial do surf 
torrense. A oficialização desta ideia 

foi burocraticamente concretizada 
em agosto deste ano, quando a AST 
venceu chamamento público para 
realização de exposição no chalé.

O título inicialmente previsto para 
a exposição é “AST – Monte Bello de 
Surf”.  De acordo com o presidente 
da AST, a história do surf em Torres 
será mostrada em totens, quadros, 

fotografias, detalhando o início do 
esporte na cidade, sua evolução, 
seus campeonatos, entre outros. 
Serão realizadas homenagens para 
os esportistas e famílias que contri-
buíram para o desenvolvimento da 
área. Um dos grandes agraciados 
será Zeca Scheffer, destaque nacio-
nal no segmento.

CULTURA

Primeira Exposição no Chalé Memorial do Surf deverá 
demorar um pouco mais para ser oficialmente aberta
Atraso de alguns materiais previstos para a exposição, em conjunto com a recente greve dos Correios, motivaram o atraso

Histórico chalé, instalado junto à praça nos Molhes

Sobre o chalé e a exposição
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Câmara homenageia torrenses que se destacaram 
internacionalmente em competição de Jiu Jitsu 

Na última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, reali-
zada na segunda-feira, dia 16 de 
setembro, alguns atletas e o pro-
fessor da Academia Lótus Jiu Jitsu 

receberam homenagem pública 
da Casa Legislativa em nome da 
sociedade local. O requerimen-
to, idealizado pelo vereador Gi-
braltar Vidal, o Gimi, aconteceu 

porque quatro atletas torrenses, 
que treinam na academia Lotus 
Cetepe de Torres participaram do 
Campeonato Master Jiu Jitsu, nos 
EUA. Eles  ficam em 3º lugar na 

soma geral em um campeonato 
específico, realizada em Las Ve-
gas. 

 A Moção de Congratulação  foi 
para Abel Justo de Lima, Aislana 
Duarte de Rose, Renana Borges 
Lopes, e  Ricardo da Rocha Zane-
lato. A Academia Lotus também 
recebeu Moção de Congratula-
ções.

Conforme informou o verea-
dor Gimi em sua fala, “ a  home-
nagem da câmara é o mínimo 
que os atletas merecem da socie-
dade por levar o nome da cidade 
tão longe”. O vereador também 
lembrou o exemplo que a práti-

ca deste esporte dá ás pessoas, 
pelo diferencial de valorizar a 
disciplina e o foco como forma de 
desenvolvimento pessoal e, con-
sequentemente,  de melhorar no 
desempenho no esporte.  

O professor Zanelatto, dire-
tor da Academia Lótus, ao falar 
durante a homenagem, lembrou 
que foi um ano de treino para 
preparar a participação, o que 
exigiu foco e concentrações es-
peciais.  Ele também comemorou 
o fato do grupo torrense ter con-
quistado seis vitórias nas 10 lutas 
em que participou, o que repre-
senta 60% de aproveitamento. 

Na próxima semana, duas sessões de filmes internacionais pelo Cineclube Torres

Revitalização do Campo do Torrense será realizada em breve

Em breve, a Prefeitura de Torres ini-
cia as obras de revitalização do Campo 
Torrense, lugar muito querido pela po-
pulação local. Com a iniciativa, atende 
antiga demanda da comunidade, prin-
cipalmente a envolvida com o segmen-
to esportivo. A finalidade é do campo 
poliesportivo retomar as atividades es-
portivas e somar aos serviços públicos 
oferecidos no lugar. Conforme o prefeito 
Carlos Souza, as obras de revitalização 
do Campo do Torrense resultou também 
de um diálogo dos técnicos da Prefeitura 
com a comunidade que utiliza a área por 
vários anos.

O local é a terceira sede do Clube 
Torrense. O Grêmio Esportivo Torren-
se foi fundado em 1949. Teve sua sede 

inicialmente próxima ao Caça e Pesca, 
depois perto do Nacional e agora na Rua 
Idio Kuwe. A atual edificação será toda 
reformada, obtendo mais ventilação e 
iluminação. O prédio com cerca de 100 
metros quadrados terá três vestiários 
novos, dois para os times e um para os 
árbitros. Toda a rede elétrica, de água 
e esgoto serão recuperadas. O local re-
ceberá três novas casamatas, duas para 
os times reservas e outra para a arbitra-
gem.

O campo vai ganhar refletores e será 
cercado com 470 metros de tela. Para 
delimitar a área do campo de futebol, 
será executado um alambrado em mou-
rões de concreto e tela soldada galvani-
zada com altura de dois metros. Contará 

ainda com portões novos. E uma me-
lhoria que promete agradar a muitos: 
terá ao seu redor uma pista atlética com 
2.580 metros quadrados. A obra contará 
também com a execução de calçada em 
concreto armado para servir de espaço 
aos torcedores e ainda será realizada 
pintura do campo, na cor branca, delimi-
tando sua área externa e marcando as 
linhas das áreas.

Todas as melhorias serão concretiza-
das com o total de R$ 306.143,76 resul-
tado da soma de emenda parlamentar 
do deputado federal João Derly e da 
contrapartida da Prefeitura. O processo 
de licitação para a obra foi concluído re-
centemente, saindo vencedora a empre-
sa Apoio Construções e Reformas Ltda. 

A ordem de serviço será logo assinada 
pelo prefeito Carlos Souza, sendo que 
o cronograma previsto para a obra é de 
oito meses. O fiscal do desenvolvimento 

dos trabalhos é o engenheiro civil Carlos 
José Schneider, da Secretaria Municipal 
de Planejamento e Participação Cidadã.

FONTE: Prefeitura de Torres

Vestiários novos, refletores, pista atlética, cercamento e pintura estão previstos para o espaço

Por Tommaso Mottironi

As duas exibições do Cineclu-
be Torres, na Segunda dia 23 e 
na Quinta dia 26, seguem o ciclo 
dedicado a filmes escolhidos por 
cineclubistas da associação e tra-
zem dois filmes premiados pela 
crítica em grandes manifestações 
cinematográficas internacionais.

Na segunda feira estará na tela 
um clássico japonês, “A Balada de 
Narayama” de Shohei Imamura, 
que em 1983 fez uma nova fil-
magem de um romance de já le-
vado para o cinema pelo diretor 
Keisuke Kinoshita em 1958. Esta 

nova versão, contrariamente à 
primeira, que tinha sido apresen-
tada no Festival de Cannes sem 
muito sucesso, triunfou no cer-
tame francês obtendo o prémio 
máximo, a ambicionada palma 
de ouro como melhor filme em 
competição.

A estória retrata uma prática 
mítica antiga, denominada Uba-
sute, que consistia no abandono 
de parentes doentes ou idosos 
numa montanha, ou algum outro 
lugar remoto e desolado, deixan-
do lá para morrer. Essa conduta 
não representou um comporta-
mento social difuso, mas a sua 

larga presença em obras literá-
rias do país, como poemas e ko-
ans, revela que o fenômeno já foi 
uma prática em alguns períodos 
da história japonesa.

Esse filme foi indicado pelo 
Arquiteto Mário Kuplich, que já 
em passado tinha mostrado uma 
predileção para o cinema japo-
nês, apresentando ao público o 
“Dodeskaden” de A. Kurosawa.

Na quinta será a vez do filme 
indicado pela Psicanalista Nilena 
Naime Silva, também cineclubis-
ta histórica da associação, com 
a produção internacional “Me 
chame pelo seu nome” do italia-

no Luca Guadagnino, filme muito 
aclamado pela crítica especiali-
zada, que elogiou as atuações, o 
roteiro, a direção e a música, ten-
do ganhado em 2017 o Oscar do 
melhor roteiro adaptado, escrito 
pelo cineasta americano James 
Ivory e baseado na obra homôni-
ma do escritor André Aciman.

O filme, que encerraria uma 
trilogia sobre o desejo do dire-
tor italiano, traz o romance entre 
Elio Perlman, um adolescente 
de 17 anos de origens judaicas 
vivendo na Itália, e o assistente 
acadêmico estadunidense Oliver; 
ambientado na cidade de Crema, 

no norte da Itália, foi filmado em 
película 35mm como antigamen-
te, antes do advento do cinema 
digital.

As exibições, que integram o 
projeto “Audiovisual é Arte, Cul-
tura e Cidadania” realizado com 
recursos do Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul por meio 
do Pró-cultura RS FAC (Fundo de 
Apoio à Cultura) e apoio da Se-
cretaria de Turismo, Cultura e Es-
porte de Torres, ocorrem, sempre 
às 20h no Auditório José Antônio 
Picoral, na atual Casa da Terra e 
antigo Centro Municipal de Cul-
tura, com entrada franca.

Últimos dias para obter desconto de até 100% na dívida ativa com a Prefeitura
TORRES - Encerra-se no dia 

30 de setembro, segunda-feira, 
prazo para obter desconto de até 
100% na dívida ativa com a Pre-
feitura de Torres. Quem estiver 
atrasado nos seus pagamentos 
com a Prefeitura de Torres tem 
agora uma oportunidade única. 

A população poderá acertar dívi-
das tributárias e não tributárias 
contraídas até 31 de dezembro 
de 2018 com desconto de 100%, 
75% e 50% nos juros e multas, 
dependendo do número de ve-
zes que o contribuinte pagar a 
dívida.

A campanha vigora até 30 de 
setembro deste ano. Para quitar 
suas dívidas, o contribuinte deve 
procurar o Setor de Atendimento 
ao Cidadão, localizado no térreo 
da Prefeitura (Rua José Antônio 
Picoral, 79).

A redução de 100% nos juros 

e multas será concedido ao paga-
mento à vista. Se a dívida for par-
celada em 12 vezes, o desconto 
será de 75%. A dívida também 
pode ser paga em 24 vezes, neste 
caso, o desconto será de 50%.

O Setor de Atendimento ao 
Cidadão atende ao público no 

seguinte horário:  às segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h às 
11h30 e das 13h às 17h30 e às 
terças e quintas-feiras, das 13h 
às 17h30, Neste local podem ser 
obtidas mais informações sobre 
o Refis 2019, Programa de Recu-
peração Fiscal.
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Chuva de pedras de granizo em Torres e 
região causou alguns danos

Rajadas de ventos desde a tardinha e 
chuva com ventos fortes durante a noi-
te por conta da entrada de uma frente 
fria na região. Este foi o clima em Torres 
desde o final da tarde de segunda-feira 
(16)  entrando pela madrugada e manhã 
da terça-feira (17). E o resultado disto 
foi prejuízo material na região da Gran-
de Torres, ao norte do Litoral Norte.

O temporal teve também a queda de 

granizo. Junto com o vento e os raios foi 
registrada a queda de pedras do tama-
nho de uma bola tênis de Mesa (Ping- 
Pong), em toda a cidade de Torres, mas 
principalmente no oeste do município, 
nos bairros Barro Cortado e Vila Jacaré, 
segundo, por exemplo, a moradora do 
Barro Cortado e leitora do jornal  Nayra, 
que mandou fotos do granizo que caiu 
em sua casa.

Informações diversas recebidas por 
A FOLHA dão conta que houve estragos 
em plantações, residências e estabeleci-
mentos comerciais em todo o extremo 
norte do Estado e provavelmente no sul 
de Santa Catarina. Cidades do entorno 
como Passo de Torres, Mampituba e 
Morrinhos do Sul registraram eventos 
por conta do temporal agudo desta noi-
te.

Telhas e lonas distribuídas aos necessitados pela prefeitura
Com uma iniciativa dinâmica da 

Prefeitura de Torres, por meio de 
uma força-tarefa de vários setores 
municipais, as cerca de 50 famílias 
da Vila São João e do Barro Cortado 
atingidas pela chuva de granizo na 
madrugada da última terça-feira, 17 
de setembro, já estão recebendo te-
lhas para cobrir suas casas. Ao total, 
serão doadas 650 telhas. O material 
começou a ser distribuído na tarde 
desta quinta, 19, com a participação 
do prefeito Carlos Souza, acompa-
nhado da primeira-dama, Susi Sou-
za. Os moradores agradeceram pela 
rapidez no atendimento.

Com o impacto da forte chuva 

de granizo, os moradores já tinham 
recebido lona, nas primeiras horas 
da manhã de terça-feira. A Defe-
sa Civil distribuiu dois mil metros 
quadrados do material. A doação 
das telhas resulta do benefício 
eventual por situação de desastre 
e de calamidade pública, através 
da Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos. A Prefeitura 
seguirá atuando para minimizar os 
impactos com o monitoramento da 
Defesa Civil.

Participaram a Defesa Civil, a 

Guarda Municipal, a Secretaria de 
Obras e Serviços Público e a Secre-
taria do Meio Ambiente e Urbanis-
mo. Acompanhavam os trabalhos, 
avaliando os danos causados para 
as famílias, além do prefeito Carlos, 
a secretária de Assistência Social, 
Neusa Carlos, e o secretário de Ad-
ministração e Atendimento ao Ci-
dadão, Cláudio Paranhos. Em nome 
dos atendidos, o presidente da As-
sociação dos Moradores, Dilson Bo-
aventura, agradeceu pela agilidade 
na prestação do serviço.
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O vereador Tubarão, como um bom 
oposicionista, cobrou sobre as pedras ir-
regulares que estariam depositadas em 
um terreno no fundo do Parque do Balo-
nismo, em Torres, sem utilização. Ele re-
clamou porque tem muita gente que quer, 
sim, capear a rua onde mora, muitas delas 
ainda em bairros periféricos e com piso de 
saibro e seus problemas de pó em dias se-
cos e barro em dias chuvosos. As pedras 
são oriundas de lugares onde foi coloca-
do outro material em parcerias, como nas 
Quatro Praças João Neves da Fontoura e 

outros.
Provavelmente o governo atual deve es-

tar planejando com mais detalhes onde co-
locar o material antes de iniciar o aprovei-
tamento. E com certeza o governante deve 
querer também aparecer mais nos casos 
onde resolver colocar as pedras irregula-
res, pois as eleições são no ano que vem. 

Isto é legítimo, assim como é legítimo 
o reclame do vereador Tubarão, em nome 
da oposição. 

Política é isto. Houve quase o termino 
da reeleição justamente por conta destes 

pequenos detalhes, o que não adiantaria 
porque um partido pode indicar outro 
nome da agremiação e ligar ele as várias 
obras de final de mandatos. Inclusive os 
recursos de R$ 6 milhões do empréstimo 
do Badesul coincidentemente irão ser 
usados nos próximos seis meses, prazo 
legal aproximado para que obras sejam 
entregues antes do período eleitoral do 
ano que vem. Isto é política e suas pecu-
liaridades.

E o empréstimo foi anunciado no co-
meço do governo. 

PEDRAS IRREGULARES

Estamos a um ano da definição eleitoral em 
Torres. Nesta segunda quinzena de setembro do 
ano que vem (2020) provavelmente já teremos 
pesquisas apontando o provável ou os prováveis 
candidatos a ocuparem a cadeira de prefeito na 
legislatura 2021/2024.

Posso projetar vários nomes que devem se 
apresentar como candidatos à majoritária.  Car-
los Souza deve concorrer à reeleição pelo Pro-
gressistas; o vereador Tubarão, atualmente no 
MDB, deve ir à prefeito por algum outro partido, 

ainda sem definição de qual; o ex - vereador e ex 
- candidato na eleição passada pelo MDB, Ales-
sandro Bauer deve repetir a candidatura ao que 
tudo indica.  E o empresário André Pozzi deve ir 
pelo seu PDT. 

Nas alianças, aposto numa de esquerda com 
PDT, PT e outros partidos menores em Torres, 
como Psol, por exemplo. E o nome do agora pre-
sidente do PT Ivan Brocca pode surgir como pre-
sente na chapa, de vice. O PRB pode estar junto 
com esta chapa e o nome de Pardal pode ser cogi-

tado para compor a majoritária de vice, também. 
O Progressistas deve ir de chapa pura, repe-

tindo o nome de vice da eleição passada, Fábio 
Amoretti, agora filiado ao partido. Mas não se 
descarta a aliança entre PP e MDB ou PP e o parti-
do que o vereador Tubarão escolher para concor-
rer como opções para comporem a chapa como 
vice de Carlos Souza.

Partidos que possuem certa organização na ci-
dade também devem aparecer com candidaturas 
que na frente podem aparecer como opções de 

composição de chapa como vices de Carlos, Tu-
barão, Alessandro e Pozzi. O PSDB de Formiga e 
o PSD de Dione dos Santos são exemplos. O PTB 
embora esteja fechado com o governo Carlos 
pode também apresentar um nome para a majo-
ritária, para ser um possível Vice, tem nomes para 
esta empreitada.  E devem aparecer outras can-
didaturas várias no meio do caminho. Mas cabe 
lembrar que para vereador, as coligações não são 
proporcionais: vale o total de votos individuais e 
os da sigla.

Fausto Araújo Santos Jr.

O vereador Rogerinho, na mesma semana que 
recebeu a notícia que havia sido absolvido em um 
processo político que o fez perder a eleição em 
2012, recebeu dois ataques frontais de “colegas” 
do PDT de Torres. 

Primeiro, o partido oficiou a Câmara para que 
Rogerinho não representasse a agremiação bri-
zolista em comissões ou na liderança. Depois, na 
última sessão, o próprio vereador leu como se-
cretário a carta de exclusão de seu nome da no-

minata de membros do PDT, feito por processo da 
Comissão de Ética do partido em Torres. 

Rogerinho disse em seu pronunciamento que 
o que afrontou a sua agora ex - agremiação foi 
sua postura contra o papel dos sindicatos na ci-
dadania em geral, feito por ele na tribuna da Câ-
mara. Ele disse que para o PDT, sindicato defen-
de trabalhador, o que Rogerinho discorda, pois 
muitas vezes o sindicalismo pode até prejudicar 
certas posições profissionais até de conseguirem 

emprego. 
O vereador disse que o partido ainda colocou 

a hipótese de arquivar o processo de expulsão do 
PDT, caso ele (Rogerinho) se retratasse sobre sua 
postura, o que discordou e o que finalmente aca-
bou gerando a expulsão. 

Agora o vereador pode entrar em outro parti-
do, se quiser, mas acho que irá esperar a janela 
de março para entrar provavelmente no Progres-
sistas, ou noutra agremiação torrense. 

OPINIÃO

ROTA DE COLISÃO 

OPINIÃO

ELEIÇÃO 2020 em Torres

Na cidade vizinha, Arroio do Sal, a mais 
nova candidata a ser portuária do Brasil, 
a disputa para a Cadeira Maior da cida-
de parece ficar entre a reeleição do atual 
prefeito Bolão (MDB) contra o ex-prefeito 
Luciano Pinto (PRB). Pinto conseguiu unir 
muita gente da política no evento de sua 
filiação ao novo partido, após ter saído do 
PDT por opção própria. Mas Bolão tem 
uma boa base no atual governo e deve ter 
o Progressistas alinhado com ele. 

Inclusive nesta semana, Bolão esteve 

visitando a Convenção Municipal do Pro-
gressistas na cidade, quando foi eleito 
como o novo presidente do Partido Antô-
nio Augusto Cardoso Falcão , o Guty. 

Hoje o Progressistas de Arroio do Sal 
conta com o Vereador eleito José Deo-
clides Nunes de Silveira, o Cridão, e do 
Secretário de Obras Antônio Valim, o To-
ninho.

A visita ao Progressistas e o andamento 
do governo atual indicam que a coligação 
para 2020 deve estar quase certa. 

ELEIÇÃO 2020 EM ARROIO DO SAL

Rogerinho deve entrar em um novo 
partido em breve

Prefeito Bolão (com lenço na lapela) entre o secretário Toninho (d) e o novo presidente
 do Progressistas, o Guty (E - o mais alto, no centro)
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2ª Reunião de Monitoramento:

30 de Setembro
Saiba mais pelo site: al.rs.gov.br

Cresce-RS.
      Juntos, vamos mais rápido.
Um movimento para destravar 
o desenvolvimento do nosso Estado.
Está na hora do Rio Grande do Sul que todos nós 
queremos ver acontecer. O Cresce-RS é um movimento 
para destravar o desenvolvimento do Estado, que une 
a Assembleia Legislativa, o Governo do Estado, o Poder 
Judiciário, Prefeituras, Universidades, Federações 
Empresariais e Órgãos de Controle e Fiscalização em 
torno de projetos e ações voltadas para infraestrutura 
e logística, fomento dos bancos públicos e
desburocratização das instituições. É preciso deixar 
de lado nossas diferenças político-partidárias para 
priorizar o que realmente interessa aos gaúchos. 
Unindo nossas forças, temos tudo para avançar 
com a agilidade que precisamos.

TRADICIONALISMO

Fórum de Torres abre Sessão de Júri Popular 
homenageando Semana Farroupilha 

Objetivo foi lembrar valores defendidos na  data histórica e mostrar  um pouco dos  ideais históricos  da sociedade gaúcha para servidores e sociedade

Na manhã de quinta-fei-
ra, dia 19 de setembro, uma 
sessão de Júri normal - e 
previamente agendada para 
o Fórum de Torres - teve 
uma “embalagem” diferen-
ciada. A abertura da sessão 
que julgou um processo 
de crime contra a vida com 
dolo (premissa para Júri Po-
pular) foi feita cantando o 
hino Rio-grandense - tocado 
por músicos tradicionalistas. 
Além disso, a maioria dos 

servidores do fórum e do tri-
bunal estarem vestidos com 
pilchas tipicamente gaúchas 
tradicionais, conforme regis-
tro de nossas tradições esta-
duais.  

A juíza Marilde Goldsch-
midt, em pequeno pronun-
ciamento, explicou a inten-
ção da representação. Para 
ela, os servidores e as pesso-
as envolvidas nos casos que 
estão sendo colocados em 
julgamentos no Poder Ju-

diciário às vezes esquecem 
as tradições, por isto a lem-
brança dos “feitos Farroupi-
lhas”. Para a magistrada, que 
dirigiu a sessão de Júri, o 
Estado do Rio Grande do Sul 
mostrou, através da história, 
que possui um povo guerrei-
ro e que defende a justiça de 
forma corajosa.

O Promotor de Justiça 
da sessão, Vinícius de Melo 
Lima, também lembrou que 
as crises na história gaúcha 

foram sempre bem enfren-
tadas. Vinícius avaliou que, 
se uma crise existe, deve ser 
seguida por uma retomada 
(senão, não seria uma crise). 

O Defensor Público Rodri-
go Noschang, que estava na 
mesma sessão de Júri, muito 
bem pilchado com vestimen-
tas tradicionais (herança 
de seu pai e seu avô), disse 
em seu pequeno pronuncia-
mento que é bonito lembrar 
os ideais de um estado como 

o RS. E comemorou a busca 
de nossa justiça para defen-
der os ideais que constam 
em nossa bandeira estadual, 
de Liberdade, Igualdade e 
Humanidade. 

A sessão a seguir seguiu 
normalmente, mas os servi-
dores da justiça se mantive-
ram pinchados num julga-
mento com valores gaúchos 
e farroupilhas, pelo menos 
na vestimenta.      
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Prefeito de Torres sanciona lei que elimina licença para 
corte de árvores exóticas em terrenos particulares

Foi aprovada lei que altera, em Torres, 
as regras para extração de árvores exóti-
cas que estão plantadas em terrenos par-
ticulares. Nesta última quinta-feira, 12 de 
setembro, o prefeito Carlos Souza sancio-
nou lei aprovada recentemente na Câmara 
Municipal, indicada pelo vereador Rogé-
rio Jacob, o Rogerinho. Árvore exótica é a 
proveniente de fora da flora original local. 
Conforme o prefeito, a iniciativa vai agilizar 
a atuação da administração municipal nes-
ta área.

A lei altera o caput e parágrafo único do 
art. 120 da Lei Complementar nº 30, de 19 
de novembro de 2010, que dispõe sobre o 
Código Ambiental do município. Na prática, 
a lei agora dá direito aos cidadãos de reti-
rarem as árvores exóticas de suas proprie-
dades sem a necessidade de autorização 
prévia. As mais frequentes em Torres são 
as casuarinas, pinheiros e seringueiras.

Conforme defendeu o vereador Roge-

rinho na justificativa do projeto, existem 
muitos processos mais técnicos na fila das 
ações ambientais locais. Aprovar a retira-
da de árvores exóticas de áreas privadas é 
uma tarefa desnecessária que só aumenta 
a burocracia nos serviços públicos. A ini-
ciativa Já é amplamente apoiada por leis 
federais, estaduais e, agora, municipal, jus-
tificou o vereador.

A definição da característica da planta 
é de suma importância para a tomada de 
decisão. O proprietário deverá buscar in-
formação correta sobre a origem da árvore 
para executar a extração. Por outro lado, 
o manejo da vegetação nativa continuará 
dependendo de autorização do poder pú-
blico. Em Torres, as nativas mais frequentes 
nos pátios são a araçá e a arueira. No caso 
de necessidade de corte ou extração, o 
proprietário deve dirigir-se à Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo para solicitar 
o alvará de supressão .

Avança a regularização do Parque Estadual de Itapeva

Lei já havia sido previamente aprovada na Câmara dos Vereadores.  Por outro lado, o manejo da vegetação nativa continuará 
dependendo de autorização do poder público

Parque Estadual de Itapeva

Com Procuradoria-Geral do RS

Mais um passo importante 
foi dado no processo de regu-
larização do Parque Estadual 
de Itapeva (PEVA), em Tor-
res, em 5 de setembro, com 
o cumprimento de manda-
do de verificação in loco das 
ocupações irregulares em 
extensa área estadual, que 
causam degradação de área 
de preservação permanente. 
A Procuradoria-Geral do Es-
tado (PGE), que acompanha 
o caso, buscando devolver o 
bem público à comunidade 
do litoral Norte, requereu a 

medida, em apoio à deman-
da do Ministério Público. Na 
ação, que contou com a equi-
pe de fiscalização do PEVA, a 
Secretaria de Ação Social e a 
Brigada Militar, foram recolhi-
dos foragidos escondidos no 
local e apreendidas armas de 
fogo e substâncias entorpe-
centes.

Segundo dados da gestão 
do PEVA, dos 998,06 hecta-
res pertencentes à Unidade 
de Conservação, 819,37 hec-
tares já foram regularizados. 
A normalização total da si-
tuação é de interesse da po-
pulação, pois estão previstas 

diversas benfeitorias, como a 
oferta de centro de educação 
ambiental, trilhas ecológicas 
com acesso à praia, ciclovias, 
centro de visitação e miran-
tes, dentre outros serviços, 
além da preservação de bio-
ma importante para o meio 
ambiente do Estado.

Por tratar-se de operação 
perigosa, a medida vinha sen-
do postergada desde 2015 
no bojo de Ação Civil Pública 
ajuizada pelo Ministério Pú-
blico. Em audiência, a PGE 
solicitou a realização da veri-
ficação, que vinha sendo obs-
taculizada há anos.

A PGE criou um grupo de 
trabalho para realizar um le-
vantamento completo das 
ações de desapropriação re-
lativas à área, apurar even-
tuais inconsistências e definir 
estratégias de atuação. Nos 
últimos dois anos, foram ajui-
zadas pela 15ª Procuradoria 
Regional mais de 60 novas 
ações relacionadas ao PEVA, 

que, em sua grande maio-
ria, consistem em ações de 
desapropriação de áreas ne-
cessárias à continuidade do 
plano de manejo. Já foram 
gastos R$ 21.364.384,27 (R$ 
14.353.390,15 com regulari-
zação judicial) para a regulari-
zação do Parque, sendo os re-
cursos oriundos de medidas 
compensatórias ambientais.

Parque Estadual de Itapeva (Crédito: SEMA RS)

A PGE criou grupo de trabalho para realizar levantamento das ações de desapropriação relativas à área, apurar eventuais inconsistências e definir estratégias de atuação.

O Parque Estadual de Itapeva, 
criado pela Lei Federal nº 9.985, 
de 18 de julho de 2000, é uma 
Unidade de Conservação da Na-
tureza de Proteção Integral. No 
ano de 2006, foi elaborado o Pla-
no de Manejo do PEVA, mas a de-
marcação das áreas do Parque ini-
ciou-se a partir de 2015, quando 

o Estado contratou uma empresa 
que mapeou a área. O resultado 
da ação realizada em 05/09 fa-
cilitará em muito o trabalho da 
Secretaria Estadual de Meio Am-
biente (SEMA), que poderá fazer 
o mapeamento geral das áreas do 
Parque, e a implantação integral 
do plano.

SOS Bicho Urbano promove 
bazar beneficente em torres

A SOS Bicho Urbano realiza-
rá nos dias 20 e 21 de setembro, 
próxima sexta e sábado, um Bazar 
Beneficente em Torres/RS. Com 
início às 10h da manhã, o Bazar se 
estenderá até às 18h, no CAPESCA, 
na Rua Joaquim Porto, 461, Cen-
tro. No Bazar, além de compras 
de roupas, acessórios, calçados, 
bijuterias, artigos para o lar, entre 
outros, você ajuda os animais, pois 
a renda arrecadada será revertida 
em castração de cães e gatos. 

O Instituto SOS BICHO Urbano 

é composto por um grupo inde-
pendente, autossustentável, com 
sede em Passo de Torres/SC. Visa 
desenvolver e executar projetos 
de Controle Populacional de Cães 
e Gatos através da Educação Hu-
manitária, Guarda Responsável 
Bem Estar Animal e Esterilização 
Cirurgica. Conheça mais da atua-
ção do Instituto SOS Bicho urbano 
pela página do Facebook (face-
book.com/sosbichourbano.sc ) ou 
acesse o site www.sosbichourba-
no.com.br.
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Todos os dias quando andamos pelas ruas fica evidente a importância da atuação das ONGs de pro-
teção aos animais. Muitos animais como cães e gatos circulam pelas ruas à procura de alimento e às 
vezes sendo agredidos e maltratados. Isso sem contar as tristes histórias daqueles animais que sofrem 
maus tratos dos seus   tutores, pessoas que deveriam amá-los e protegê-los.

Vale a pena conhecer o trabalho de uma instituição como a ATPA (Associação Torrense de Proteção 
aos Animais). São pessoas que fazem da sua missão de vida ajudar os animais que vagam sozinhos ou 
que estão sofrendo. É um trabalho muito bonito e inspirador sair de casa para resgatar um animal das 
ruas ou que está sendo maltratado.

Muitos desses animais sobrevivem e outros não. Somente quem está atuando no dia a dia de uma 
ONG sabe como é encontrar um animal entre a vida e a morte e acreditar que ele tem chances de so-
breviver mesmo contra todas as expectativas. É muito mais um trabalho de amor do que um trabalho 
físico.

É um trabalho lindo, mas é importante lembrar que os animais que são recolhidos das ruas exigem 
cuidados mais do que especiais, como castração, vacinas, alimentação, vermífugos, entre outros, até 
estarem aptos para ser encaminhados para adoção responsável. O trabalho realizado pela ATPA e por 
outras ONGs é lindo, mas não é nada fácil também. Sabemos que no momento do resgate dos animais 
não há muito espaço para ser racional, então os protetores e voluntários agem muito mais com o 
coração do que com a razão. Porém, entre o momento do resgate do animal e o da sua adoção, a ATPA 
precisa de muita ajuda, pois não é fácil e nem barato.

Os resgates abrangem um grande número de animais por ano, atingindo e até ultrapassando a ca-
pacidade máxima de recursos da entidade, já que geram um gasto mensal muito alto. Daí a neces-
sidade da ajuda do maior número de pessoas, para que seja possível a continuação do trabalho.de 
cuidar de animais abandonados e maltratados até encontrar lares amorosos e responsáveis para cada 
um, ou ainda de ajudar tutores que amam seus animais, mas não tem recursos para tratá-los quando 
alguma necessidade surge.

A ATPA realiza há muito tempo um trabalho de alimentar diversos cães e gatos que estão na rua em 
situação de abandono e ainda ajuda algumas acumuladoras com a doação de ração, até a retirada 
dos animais para adoção; mais recentemente está ajudando os animais da comunidade indígena Nhu 
Porã - Campo Bonito em Torres.

Além disso realiza permanentemente uma campanha que promove castrações de cães e gatos, tão 
necessárias ao controle populacional e redução do abandono em nossa cidade. 

Então, se você é sensível à causa e quer ajudar - mas não pode adotar ou abrigar um animal aban-
donado - apadrinhe uma das ações da ATPA. Veja como você pode ajudar:

DEPÓSITO EM CONTA: Você pode depositar diretamente em nossa conta bancária conforme os da-
dos:

Associação Torrense de Proteção aos Animais - CNPJ - 00.940.020.0001-42
Banco Banrisul (041) - Agência 0955 - Conta: 06.032079.0-6

DOAÇÕES: As doações são essenciais porque possibilitam que o trabalho continue sendo realizado. 
É importante lembrar que a doação pode ser feita também em produtos, especialmente ração, me-
dicamentos, tampinhas plásticas (que serão vendidas e transformadas em recursos) e produtos em 
bom estado para venda em bazares promovidos pela ATPA. A entrega pode ser combinada medi-
ante contato pelo fone 51 9 8111-6834 ou diretamente na feira de adoção aos sábados em frente 
à Casa do Agricultor, em Torres.

Você também pode doar uma castração efetuando o pagamento diretamente na clínica de sua 
preferência. Só precisa avisar a ATPA para que possamos encaminhar um animal para a esteri-
lização.

NOTA FISCAL GAÚCHA: Outra forma de ajudar é através do cadastramento e inclusão do CPF na 
nota, na Campanha “Nota Fiscal Gaúcha”. Os passos sobre como se cadastrar estão disponíveis em 
nossa Página no Facebook.

LAR TEMPORÁRIO: Quando os animais são resgatados, muitas vezes não existe um espaço físico 
para acolhê-los, por isso, o lar temporário é tão importante. Você pode oferecer lar a algum animal 
enquanto ele está em tratamento, para casos em que estão machucados, ou simplesmente até 
que encontrem um novo lar responsável. Basta ter um local seguro e muito amor.

PADRINHOS: Apadrinhando, você se torna responsável por um cão ou um gato, assumindo gas-
tos mensais com alimentação, medicamentos, banhos e cuidados em geral. É uma forma impor-
tante de ajudar, porque possibilita que a pessoa visite o animal que apadrinhou, doando, além de 
itens de necessidade, o amor necessário para que ele fique bem.

AJUDA EM EVENTOS DA ONG: A ATPA faz eventos para doação de animais ou arrecadação de 
recursos para continuar trabalhando. A ajuda nesses eventos é essencial. Em feirinhas de adoção, 
para explicar para os adotantes quais as informações de cada cão e gato, deixando o espaço em 
que eles ficam totalmente limpo, dando atenção para que eles não estranhem um ambiente difer-
ente e acompanhando as pessoas que passam por lá, para que nenhum animal sofra traumas, etc. 
Em nossos brechós, a ajuda pode ser com a organização, limpeza e transporte dos itens

 
A ATPA depende muito da ajuda de todos para que seus membros possam continuar resgatando 

e ajudando os animais que amamos tanto! Então, com tantas maneiras, que tal escolher uma e 
aproveitar para ajudar quem tanto precisa?

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

VAMOS FAZER A DIFERENÇA JUNTOS?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Mais de uma tonelada de lixo 
eletrônico recolhida em campanha 

do Lions Clube de Torres

No último sábado, dia 14 de setembro, o 
Lions Clube de Torres realizou a segunda edição 
de sua campanha de captação de lixo eletrôni-
co.  A coleta aconteceu entre 9 horas da manhã 
e  5 horas da tarde e, novamente, captou mais 
de uma tonelada de lixo da comunidade. 

O material será vendido (por kg) para em-
presa credenciada, para dar aproveitamento de 

reciclagem ao material descartado. Isto, além 
de reverter recursos (mesmo que pequenos) 
para as campanhas sociais do clube de serviço 
torrense, protege a população em geral  e o 
meio ambiente de serem contaminados com 
os produtos químicos oriundos de  eletrônicos 
expostos ao tempo (e muitas vezes mal acon-
dicionados). 

Material será reaproveitado (ou descartado com segurança) 
por empresa qualificada 

Sócios do clube de Torres

Salão  da sede do Lions serviu para guardar  material que foi recebido 
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Setembro Amarelo: é possível prevenir suicídio, 
identificando os sinais de riscos

TORRES - O suicídio pode ser preveni-
do. Falar é a melhor solução. Estes foram 
os principais recados que a plateia do 
auditório da Ulbra recebeu na tarde des-
ta sexta-feira, 13 de setembro, durante 
palestra promovida pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde dentro da programação 
do “Mês de Prevenção ao Suicídio”. Saber 
reconhecer os sinais de alerta em si mes-
mo ou em alguém próximo a você, pode 
ser o primeiro e mais importante passo. 
A palestra foi do médico de família André 
Bendel, coordenador de Saúde da Prefei-
tura de Osório e coordenador do Comitê 
Estadual de Promoção à vida e Prevenção 

do Suicídio.
O evento é da Secretaria de Saúde de 

Torres, por meio do Centro de Atendi-
mento Psicossocial. Na oportunidade, a 
secretária Suzana Machado falou sobre a 
importância do evento, nesta sexta com 
um Seminário Municipal de Prevenção ao 
Suicídio e Promoção da Vida, aberto ao 
público. No feriado do dia 20, na edição 
do Minha Prainha Especial, o Setembro 
Amarelo será também difundido e no dia 
27 de setembro, dirigido aos servidores, 
vai ocorrer o Seminário de Prevenção ao 
Suicídio e Protocolo de Atendimento, ain-
da no auditório da Ulbra Torres.

Governadores do distrito regional do Rotary Club visitam Torres
O prefeito de Torres, Carlos 

Souza, recebeu na tarde desta 
segunda-feira (16 de setembro), 
a visita oficial de dois governa-
dores do Rotary -  distrito 4670, 
gestão 2019/20. Do Rotary Club 
de Porto Alegre/Moinhos de 
Vento, Paulo Mainhardt e sua 
esposa Ilona Mainhardt,e do 
governador Osvaldo Petersen 
Filho, do Rotary Club de Porto 
Alegre/Iguatemi e sua espo-

sa Alda Maria Petersen. Torres 
está incluído neste distrito que 
abrange 77 municípios, nas re-
giões do Litoral Norte, Grande 
Porto Alegre e Serra Gaúcha. 

A atuação do Rotary no Esta-
do e em especial em terras tor-
renses foi pauta da visita - assim 
como a próxima temporada 
de verão em Torres e a edição 
32 do Festival Internacional de 
Balonismo. Acompanhavam os 

governadores do distrito 4670, 
Harry Furstenau, secretário do 
Rotary Club de Porto Alegre/An-
chieta, o presidente do Rotary 
de Torres, Milton Cézar Dalcé-
gio e o diretor Mário Malmier-
ca. O prefeito Carlos também é 
membro deste clube de serviço 
e na oportunidade, colocou-se 
à disposição do Rotary de Torres 
para apoio do que for necessá-
rio.

Palestra do médico André Bendel abordou o assunto no último dia 13 de setembro em Torres

Palestra
O suicídio é um fenômeno comple-

xo, multifacetado e de múltiplas deter-
minações, que pode afetar indivíduos 
de diferentes origens, classes sociais, 
idades, orientações sexuais e identida-
des de gênero. Mas o suicídio pode ser 
prevenido. Por isto, muita atenção se 

a pessoa demonstra comportamento 
suicida procure ajudá-la. Uma pessoa 
em sofrimento pode dar certos sinais, 
que devem chamar a atenção de seus 
familiares e amigos próximos, sobre-
tudo se muitos desses sinais se mani-
festam ao mesmo tempo.

Conforme André Bendel, constam 
dados no Ministério da Saúde de que o 
Rio Grande do Sul é o estado líder em 
número de suicídios no País, cerca de 
1.100 por ano, atingindo inicialmente 
os idosos e em segundo, os adolescen-
tes. Através de uma interessante pa-

lestra, o médico citou vários exemplos 
de comportamentos em situação de 
intenso sofrimento emocional, onde é 
necessário que o tema seja abordado 
tanto por quem precisa de ajuda como 
por quem possa contribuir para o bom 
encaminhamento da questão. É pre-

ciso ficar atento com as pessoas que 
evidenciam falta de esperança, optam 
por ficarem isoladas, que mostram 
intenção de morte, que dizem frases 
como “Eu preferia estar morto’, “Eu 
não aguento mais’, e “Eu sou um peso 
para os outros”, entre outras.

Interessados em participar comercialmente na 19ª Feira do 
Livro de Torres podem inscrever-se até o dia 24 de setembro

Através de um chamamento 
público, a Prefeitura de Torres 
divulgou edital para recebimen-
to de inscrições de pessoas jurí-
dicas como livreiros, distribuido-
ras e editores, interessados em 
participar da 19ª Feira do Livro. 
O período de inscrição esgota-se 
no dia 24 de setembro. A aber-

tura dos envelopes ocorrerá no 
dia 25 de setembro às 15h, na 
Sala de Licitações na sede da 
Prefeitura (Rua José Antônio Pi-
coral, 79), 2º andar.

Serão selecionados até seis 
proponentes para explorar os 
espaços destinados, utilizando-
-se de infraestrutura temporária 

(bancas) com vistas a comercia-
lização e divulgação de livros na 
19ª Feira que ocorrerá de 23 a 
27 de outubro no Parque Esta-
dual da Guarita. As bancas se-
rão oferecidas pela organização 
da Feira e ficarão localizadas na 
parte interna do Museu do Par-
que Estadual da Guarita. O regu-

lamento da Feira estará à dispo-
sição da SMCE ou por meio do 
e-mail cultura@torres.rs.gov.br

O edital para a exploração co-
mercial encontra-se no site da 
Prefeitura. O propósito da ini-
ciativa é atender a demanda das 
Secretarias Municipais de Cul-
tura e Esporte e a da Educação. 

O envelope contendo os docu-
mentos para habilitação, deverá 
ser entregue e protocolado das 
8h às 11h30min e das 13h às 
17h30min, na Diretoria de Aten-
dimento ao Cidadão, localizada 
no térreo da sede da Prefeitura.

FONTE: Prefeitura de Torres
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky

VENDEDORA - 1 vaga
Loja de roupas

AGENCIADOR DE IMÓVEIS - 1 vaga
Imobiliária

Torres
Oportunidade de trabalho para atuar em: 

Envie seu currículo para: rh@vidaconsultoria.com.br
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BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Je-
sus Santos (PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt 
Jacob, a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 28a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, 
da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 16 de setembro de 
2019. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro 
(MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Fábio da Rosa 
(PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele 
Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valde-
mar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Repu-
blicanos), ausência de Ernando Elias da Silveira (REDE).
Entrega de Moção de Congratulações aos atletas: Abel 
Justo de Lima, Aislana Duarte de Rose, Renan Borges 
Lopes, Ricardo da Rocha Zanelato, e à Academia Lo-
tus Cetepe, pela participação no Campeonato Mundial 
Master de Jiu Jitsu-EUA.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 014/2019 - CC/PEVA, convidando para a 3ª 
Reunião Ordinária do Conselho Consultivo do PEVA, a 
realizar-se no dia 26 de setembro de 2019, às 13h30min, 
na sala 306, 3º andar, ULBRA.
Audiência Pública da Comissão de Orçamento, Finanças 
e Controle (COFC) – Torres/RS, convidando para uma Au-
diência Pública para apresentação e análise das Diretrizes 
Orçamentárias para o exercício de 2020 do Município de 
Torres, a realizar-se no dia 16 de setembro de 2019, às 14h, 
no Plenário da Câmara Municipal Torres.
Termo de Convênio do Poder Executivo, Referente ao 
Processo Administrativo nº 10.438/2019, celebrado entre o 
Município de Torres/RS e o Município de Capão da Canoa, 
para a permuta de servidores.
Ofício nº 14/2019, do Partido Democrático Trabalhista, 
comunicando decisão da Comissão de Ética Partidária.
Comemoração Fundação Capítulo Guardiões das Tor-
res do Capítulo Guardiões das Torres nº 451, convite para 
Sessão Pública em comemoração aos vinte anos de funda-
ção do Capítulo Guardiões das Torres nº 451, às 19h do dia 
21 de setembro de 2019, na SAPT - Torres/RS.
Abertura Oficial dos Festejos Farroupilha da SAPT e 
CTG Querência das Torres, convidando para a abertura 
oficial dos Festejos Farroupilha, a realizar-se às 20h do dia 
16 de setembro de 2019, na SAPT - Torres/RS.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0050/2019 do Vereador Ro-
gério Evaldt Jacob que: Institui a "Parada Segura" para 
mulheres usuárias do transporte coletivo urbano, e dá ou-
tras providências.

Projetos de Lei – 2ª Sessão em pauta (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0048/2019 do Poder Execu-
tivo que: Acrescenta e altera dispositivos da Lei nº 4.216, 
de 04 de maio de 2009, que dispõe sobre o estágio de estu-
dantes em órgãos da Administração Municipal.
Projeto de Lei Ordinária nº 0049/2019 do Poder Execu-
tivo que: Altera dispositivo da Lei nº 5.013, de 25 de outu-
bro de 2018, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias 
para o Exercício Financeiro de 2019.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0030/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal; Fábio da Rosa; Carlos Roberto Machado Monteiro; 
Mariete da Silveira e Marcos Paulo Klassen que: Sugerem 
criação de cargos para a Secretaria do Meio Ambiente.

Requerimentos:
nº 0141/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do senhor José Aires Coelho, por seu falecimento, ocorrido 
no dia 12 do de setembro de 2019.
nº 0142/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: 
Requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
24/2019, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que assim dispõe: 
"Fica proibido o corte no fornecimento de energia elétrica, 
água, gás, telefone e internet, nos horários e dias determi-
nados, e dá outras providências."
nº 0143/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos 
familiares Urbano Hahn, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 10 de setembro de 2019.

Pedidos de Informações:
nºs 0061, 0062, 0063 e 0065/2019 do Vereador Deomar 
dos Santos Goulart que solicita as seguintes informações: 
a) sobre as câmeras de vídeo monitoramento instaladas no 
município; b) sobre a colocação dos 25 redutores de ve-
locidade através do financiamento do BADESUL; c) pre-
visão do reinício das obras de pavimentação asfáltica no 
Bairro Salina; d) quanto ao início da obra da rede de drena-
gem pluvial e esgoto no entorno da Rua Bento Gonçalves, 
com escoamento na Rua Manoel Fortunato de Souza, neste 
Município.
nº 0064/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: 
Solicita informação sobre transporte Escolar Municipal.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Iniciou falando sobre a 
indicação de mudança nos horários das creches municipais 
para atender as necessidades dos pais que trabalham e não 
conseguem levar ou buscar seus filhos por conta dos horá-
rios de abertura e fechamento dos portões. Pediu a sensi-
bilidade do Executivo para avaliar esta questão. Comen-
tou sobre a MP 881/2019, sobre os direitos da liberdade 
econômica, que está pronta para ser sancionada. Afirmou 
que esta medida trará mais agilidade e desburocratizará os 
processos, beneficiando as empresas e empreendedores.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Falou sobre a si-
tuação das pedras irregulares que estão depositadas atrás 
de um terreno na Salinas, observando que este material 
poderia ser utilizado na pavimentação de ruas no Bairro 
Faxinal, poupando os cofres públicos. Lembrou que an-
tigamente havia uma parceria entre os moradores e a Pre-
feitura para realizar obras de infraestrutura, o que hoje 
não mais acontece. Disse que falta planejamento e gestão, 
frisando a obra da Praça XV que fará um ano e não foi 
concluída. Mencionou as deficiências na saúde municipal, 
falta de médicos e exames, relatando uma entrevista com 
uma agente comunitária que passa vergonha ofertando ser-
viços que não estão à disposição da comunidade. Falou so-
bre as margens do valão que estão desmoronando, a água 
suja, com mal cheiro, além de muito lixo. Questionou se os 
financiamentos do município não contemplam os serviços 
básicos para a população.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou sua fala mencio-
nando os pedidos de informações que fará sobre o asfalto 
da estrada da Salinas. Também pedirá informações sobre 
o pluvial do Centro, que já teve o recurso aprovado e não 
acontece a obra, bem como os redutores de velocidade que 
não foram instalados com o recurso referido. Questionou 
também aonde serão colocadas as câmeras de monitora-
mento pela polícia que auxiliarão na segurança pública. 
Frisou a questão da necessidade de contratação de fiscais 
de trânsito, a fim de desafogar o trabalho da brigada. Con-
cluiu ressaltando a importância de um estacionamento 
rotativo, sem que sejam colocadas empresas terceirizadas 
para fiscalizarem os trabalhos.

Fábio da Rosa: Mencionou sua luta para a fixação das 
margens do valão. Sugeriu um estudo para elaborar um 
decreto de emergência, haja vista a falta de recurso. Rela-
tou os contatos em Brasília com os Deputados para buscar 
emendas. Agradeceu a Secretaria de Obras pela limpeza 

na Rua Horácio Russo, solicitando que seja realizada a 
colocação de base graduada na localidade, bem como na 
Rua Leopoldina Bauer, no Faxinal. Revitalização na Praça 
Faxinal. Sobre a Sanga Olhos D'água disse que necessita 
conclusão da limpeza em toda sua extensão. Repetiu a ne-
cessidade de tachões na Estrada do Mar, em frente à Escola 
Santa Rita.

Vamir Daitx Alexandre: Iniciou falando sobre a neces-
sidade de um projeto para fixar as margens do valão que 
deve ser apresentado aos Deputados. Disse que fará um pe-
dido de informação sobre as pedras que estão amontoadas, 
um desperdício do dinheiro público. Reforçou a questão 
de falta de médicos nos postos em diversos bairros. Men-
cionou a situação do senhor Anderson, do Republicanos, 
que foi atendido no Pronto Atendimento e foi avaliado 
de forma errada, sem realizar exames, sendo que estava 
correndo risco de vida. Sobre a privatização dos Correios 
disse ser contra, pois devemos fortalecer o Estado. Pediu 
que seja aberta uma CPI nesta Casa sobre a PROMED de 
Torres e de outros municípios, pois há indícios de várias 
irregularidades.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Em sua fala informou 
que no dia 13 de novembro será encerrada a biometria no 
Cartório Eleitoral, sendo que quem não comparecer terá o 
título cancelado e o CPF trancado. Falou sobre a importân-
cia de investimentos e apoio ao esporte, citando os atletas 
que temos em Torres e as crianças que devem ser incluí-
das. Mencionou a falta de participação da comunidade nos 
assuntos do município, debatidos nas reuniões desta Casa. 
Disse que permanecerá atendendo a comunidade com res-
peito por todas as opiniões.

Marcos Paulo Klassen: Comentou sobre a viagem a Bra-
sília onde foram feitos contatos relevantes para o municí-
pio. Mencionou o pedágio no Município de Três Cachoei-
ras que será instalado em breve, solicitando que a empresa 
responsável cumpra o compromisso firmado e realize as 
obras acordadas com o Município de Torres.

Rogério Evaldt Jacob: Contou que recebeu uma correspon-
dência do PDT anunciando sua expulsão do partido por con-
ta das críticas que fez ao sindicato. Reafirmou sua opinião 
com relação ao sindicato, relembrando como funcionava no 
governo Lula, observando que o dinheiro empregado fazia 
falta para as demandas de saúde da população. Mencionou 
algumas situações que ocorrem no governo municipal, como 
demissões de servidores, influenciadas pela politicagem, 
prejudicando pessoas carentes como consequência.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0046/2019 do Poder Execu-
tivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adi-
cional Especial na vigente Lei Orçamentária. (Aprovado)
Projeto de Lei Ordinária nº 0024/2019 do Vereador Ro-
gério Evaldt Jacob, que dispõe sobre a proibição de corte 
no fornecimento de energia elétrica, água, gás, telefone e 
internet, nos horários e dias determinados, e dá outras pro-
vidências. (Aprovado)

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Oisss! Se preparem porque a coluna de hoje vai ser insana. Vocês ficaram 
sabendo do evento "Storm Area 51: They can't stop all of us!" que deve-
ria acontecer essa semana lá no deserto de Nevada nos EUA? Um 'maluco' 
da Califórnia resolveu fazer uma piada no Facebook há alguns meses sobre 
invadir a Área 51 com o objetivo de descobrir o que o governo realmente 
esconde lá sobre os alienígenas, até mesmo reivindicando o direito de saber 
o que eles fazem lá, já que o local é mantido também com os impostos que 
o povo paga. Os californianos são mesmo uma coisa de louco, né? Estive na 
Califórnia há alguns anos. Moraria em Venice com certeza sem pensar duas 
vezes, quem não? Ao mesmo tempo que você pode comprar canabidiol em 
algumas farmácias, também é de lá que saem muitas das mentes inovadoras 
em prol da Nova Era de Aquário. Lá parece que existem dois tipos de pessoas. 
Os 'lunáticos sonhadores', assim como eu, porque eu com certeza não estou 
no outro grupo que seria a galera do Silicon Valley (Vale do Silício), região 
das maiores empresas de alta tecnologia. Às vezes, o gênio com QI igual ao 
do Einstein que trabalha no Google, na Apple ou na Tesla no Vale do Silício 
é o mesmo cara que anda de skate no fim de semana em Mavericks Beach 
de bermuda, chinelo e camiseta furada. Uma coisa que ainda estou apren-
dendo com 44: nunca julgue um livro pela capa. Ohmygod! Olha a volta que 
eu estava indo fazer, gentennn! Enfim, a piada do californiano sobre invadir 
a Área 51 gerou um rebuliço tão grande na internet que o negócio virou um 
evento gigantesco. Quase 3 milhões de pessoas confirmaram presença e o 
governo americano mandou até fechar o espaço aéreo nesses dias. No fim 
das contas, o cara amarelou e cancelou o evento porque ficou com medo que 
o exército viesse com tudo e alguém pudesse até morrer nessa confusão, no 
caso de algum confronto. Mas até que não é ruim a ideia de fazer um evento 
assim... quem vai conseguir barrar 3 milhões de malucos? Nobody, baby... 
nobody! É totalmente compreensível que os extraterrestres queiram nos 'es-
tudar'. Se é verdade que parte da humanidade, no sentido espiritual, veio de 
outras constelações mais avançadas, então, com certeza reencarnaram na 
Terra porque alguma m**** fizeram lá. As consciências vêm pra esse planeta 
pra entrar num processo de autoconhecimento. Na verdade, estou falando 
de nós, viu? A maioria está nesse processo, quem não está é porque é mais 
evoluído e veio pra ajudar a galera que não está sabendo lidar com a coisa 
toda. E, além disso, precisamos admitir que somos analfabetos emocionais... 
sem contar que estamos na periferia da galáxia! Ouvi dizer que algumas raças 
alienígenas já criaram até um apelido pra nós. Segundo eles, a Terra é seme-
lhante a um hospício e, por isso, somos conhecidos como uma das espécies 
mais insanas da galáxia. Kkkk! A psicosfera da Terra é mais nociva que uma 
bomba atômica! Os animais estão evoluindo mais rápido que nós. Já viram 
como eles se protegem e salvam uns aos outros? Pois é! Às vezes, acho que 
estamos ficando cada vez mais idiotas. Vamos terminar a coluna de hoje com 
Johnny Bravo e suas performances. Não me julguem, pois estou tentando ser 
light no meio de toda a desgraceira que o país está passando. Coisas boas 
também estão acontecendo, mas estamos de olho em tudo, taoquei? Graças 
a Deus nosso presidente taoquei e está sendo acompanhado por uma equipe 
médica em casa. Que todos os brasileiros que não podem pagar por uma 
cirurgia possam ter essa mesma oportunidade, né? JB está em recuperação 
fazendo as malas pra embarcar dia 23/09 pra Nova York. Ele quer falar so-
bre a Amazônia e defender a soberania brasileira no discurso de abertura da 
Assembleia Geral das Nações Unidas, mas parece que já disseram lá que ele 
foi vetado na ‘Cúpula para Ações Climáticas’. Eita! Será que vamos ter mais 
um vexame diplomático? Oremos! Aqui vai mais uma nota sobre o que penso 
da ‘política’. Acho que já escrevi sobre isso esses dias, mas não tenho certe-
za. A gente vai envelhecendo e vai esquecendo algumas coisas. Não gosto 
de escrever sobre esse assunto até mesmo porque não entendo muito, mas 
neste exato momento está sendo mais forte do que eu. Enquanto existirem 
partidos, a população vai permanecer nesse ciclo maluco de tentar sobreviver 
aos trancos e barrancos. Entendam: Os partidos vivem em guerra pelo poder 
($) há décadas. O povo esteve, está e sempre estará, na maioria das vezes, 
entre parênteses ou aspas. As principais ideias, decretos e a to do list deles 
vai privilegiar, na maior parte das vezes, eles, as famílias deles e as pessoas 
deles. Não queria generalizar, mas o tal aparelhamento do governo nos Es-
tados deve ser algo medonho... independente de mandato, partido, crença 
ou gênero. Entra governo e sai governo e o povo segue bailando na curva. 
Quem faz mesmo alguma coisa pra ajudar a população em algumas das suas 
necessidades, ainda que de forma micro, são as ongs, as religiões e algumas 
empresas quando querem se isentar do IR. Fui! Beijo e boa semana!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

DRENAGEM URBANA EM TORRES
Existe um quase consenso a respeito de o torrense ter aversão à chuva. Mas 

quem pensa que o motivo é o simples fato de não poder usufruir das belas atrações 
naturais da cidade, está enganado. Para os moradores, tempestades geralmente são 
sinônimas de alagamentos. A questão é antiga e frequentemente causa prejuízos e 
riscos à população. A condição geográfica da cidade de Torres é naturalmente pro-
pensa às cheias, o maior agravante é o fato das regiões serem povoadas e próximas 
ao nível do mar. Quando coincide de cair uma chuva forte e o nível do mar estar 
alto, as redes pluviais deixam de escoar, a prefeitura deve manter  manutenção 
adequada nas redes existentes, para que funcionem com capacidade total.

O fator decisivo para que o problema seja resolvido é uma gestão adequada. É 
preciso garantir a execução de planos e o cumprimento de regras de ocupação e 
construção. Os moradores do Bairro Getúlio Vargas, estão apreensivos com a pos-
sibilidade de a Rua Joaquim Hofmaister ser pavimentada com asfalto, onde será 
mais uma rua a contribuir com o alagamento do bairro, que foi sendo invadido num 
lugar com tendência histórica a alagar. Imaginamos que um sistema artificial daria 
conta disso, mas a cidade ficou impermeabilizada e fomos esquecendo-se de apren-
der com a natureza. No decorrer dos anos foram priorizados sistemas de drenagem 
artificiais, enquanto os naturais foram deixados de lado, canalizados e até aterrados.

A prefeitura, com a elaboração do Plano Diretor, deveria apresentar propostas 
para tentar solucionar os alagamentos na cidade. Há o Relatório de Drenagem e 
Manejo de Águas Pluviais Urbanas, que faz parte do Plano Municipal de Sanea-
mento Básico, que todas as prefeituras do país se comprometeram a entregar. 

A Secretaria municipal de Obras e Serviços Públicos, através de suas gerências, 
deveria executar um programa integrado de manutenção de drenagem nas vias princi-
pais e secundárias da cidade, sendo intensificado nos meses que antecedem o verão. 

PLANO DIRETOR PODERÁ PREVER A PARTICIPAÇÃO DA SOCIE-
DADE - O Projeto de Lei 509/19 determina que o Plano Diretor das cidades con-
tenha um plano de gestão democrática, com mecanismos de participação e controle 
pela sociedade na formulação, execução e acompanhamento das políticas de de-
senvolvimento urbano. A proposta tramita na Câmara dos Deputados. 

O texto é de autoria do deputado Luiz Lima (PSL-RJ) e altera o Estatuto da 
Cidade (Lei 10.257/01). A norma já prevê a gestão democrática das cidades, com 
a participação da sociedade em algumas decisões, como na delimitação das áreas 
urbanas. Mas, segundo Luiz Lima, uma presença maior da população na definição 
das políticas urbanas “ainda é uma realidade muito distante da maioria dos muni-
cípios brasileiros”.

Com o projeto, espera-se mudar essa situação. O plano de gestão democráti-
ca deverá estar presente em todos os planos diretores como diretriz geral. Para 
contemplar as diferentes realidades municipais, a proposta não prevê um tipo es-
pecífico de mecanismo de participação social. A única determinação é que essa 
participação seja direta ou por meios representantes. 

A confecção do Plano Diretor de Torres está sendo feito a sete chaves, sem gran-
de participação da sociedade, que não sabe até o momento das mudanças que terá o 
Projeto. É inadmissível que a reformulação ou confecção de um novo Plano ultra-
passe uma década para elabora-lo. Temos a promessa do Secretário Júlio Agápio de 
que odocumento irá ainda este ano para a Câmara de Vereadores, mas comunidades 
terão de ser ouvida e nenhuma audiência foi convocada para colher as novas suges-
tões. Com a omissão do município, quem termina se prejudicando são justamente 
as pessoas que não são ouvidas. Caberia ao Ministério Público responsabilizar os 
responsáveis pela demora e enquadra-los por improbidade administrativa.

ENTIDADES - A Prefeitura de Torres deveria por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente, Urbanismo e Mobilidade Urbana, trabalhar na regularização de entida-
des não governamentais, associações de moradores e bairros do município, ofere-
cendo gratuitamente os serviços jurídicos para auxiliar as entidades, sendo que o 
único custo seria relacionado a documentação necessária em cartório.

Atualizar os novos mapas dos bairros de Torres, atendendo determinação dos 
Correios, promovendo uma nova divisão e um agrupamento de pequenos bairros. 
Ao invés de excluir as entidades do processo de serem ouvidas quanto às melhorias 
necessárias dos bairros, estas deveriam ter mais espaço.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Nesse momento de transbor-
damento, as emoções transbordam e 
alguma ansiedade pode dominar, aria-
no. Cuidado para não dar passos em 
falso nem agir por impulso ou precipi-

tação. É hora de agir com foco e profundidade, saben-
do exatamente o que é que você está fazendo. Cuida-
do para não ficar implicando com os outros à toa.

TOURO - Você pode estar mais sensível e 
implicante, taurino, e apesar de ser impor-
tante estar atento aos detalhes, cuidado para 
não exagerar com isso. É hora de sentar e ter 
conversas importantes com as pessoas mais 

próximas, ajustando melhor as expectativas e objetivos em cada 
relação. Um céu intenso e cheio de fortes emoções.

GÊMEOS -  É tudo ao mesmo tempo agora, 
geminiano. Emoções transbordando e muitos 
assuntos pessoais vindo à tona. Mas a sema-
na também tem um foco bem claro em traba-
lho e é hora de se mostrar mais e fazer o seu 

melhor. Mais visibilidade, sucesso, brilho, reconhecimento. Apro-
veite a boa maré sem descuidar dos detalhes.

CÂNCER - Semana de Lua Cheia, cance-
riano, e isso significa mais intensidade para 
você. Tudo transbordando, vindo à tona. Mais 
clareza, mais sensibilidade. Assuntos afetivos 
estão em pauta. Aproveite para fazer uma 

análise mais profunda sobre tudo que está vivendo, e para supe-
rar certas coisas.

LEÃO - Com tudo tão intenso, leonino, ficará 
mais fácil perceber o que quer, o que gosta, 
o que pretende neste momento. Com muita 
coisa acontecendo ao mesmo tempo, você 
também precisa pensar sobre seus valores 

e qual é o foco neste momento. Cuide da parte financeira e 
material. Novidades nos assuntos do coração.

VIRGEM -  Foco no que você mais 
quer, virginiano. Tem muita coisa 
acontecendo sob esse céu tão inten-
so. As conversas são importantes e 
talvez você crie coragem para falar 

coisas que está sentindo há algum tempo. Encontre 
seus amigos e tenha conversas mais profundas com 
eles. Repense seus projetos de vida

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma semana cheia de oportunida-
des e mudanças, libriano. Bom momento 
para focar no trabalho e mostrar seu melhor. 
Há mais sucesso sob esse céu. São bons 
dias para começar coisas novas, lançar ou 

divulgar qualquer coisa. Busque mais qualidade de vida e 
seja mais criativo em tudo que fizer.

CAPRICÓRNIO - É um ótimo 
momento para repensar sua 
vida, capricorniano. É hora de 
diminuir o ritmo em algumas coi-
sas e ter mais leveza em tudo 

que faz. Cuidado para não colocar peso demais 
no que não precisa. São dias bons para buscar 
mais profundidade no amor. Também tem mais 
romantismo e intensidade sexual no ar.

AQUÁRIO - Cuide das coisas práti-
cas, aquariano, e mantenha o foco. 
O resto vem até você. Não descui-
de dos detalhes, nem perca tempo 
demais cuidando deles. Equilíbrio é 

fundamental para ter sucesso nesse momento. O céu 
da semana traz algumas boas novas, mas pede aten-
ção constante para não arriscar ou exagerar demais.

PEIXES - Olhe para suas emo-
ções, pisciano, aproveitando 
que elas estão à flor da pele. Os 
nervos também estão e há risco 
de ilusão, desilusão, carências 
aumentadas e alguns contratem-

pos. Mas é uma boa semana para cuidar mais do 
seu corpo e da sua alma e fazer algumas mudan-
ças na vida.

ESCORPIÃO -  Um céu mais intenso para você, 
escorpiano, com coisas importantes aconte-
cendo. Muitos assuntos pessoais e emocionais 
podem mexer com você. É importante cuidar 
do seu coração e confiar mais em si mesmo e 
nos outros. Não tenha medo de perder o con-

trole, a vida está pedindo mais aventura.

SAGITÁRIO - Um momento importante 
para sua vida pessoal, sagitariano, e isso 
vale especialmente para os assuntos fa-
miliares. Um bom céu para colocar a casa 
em ordem, literalmente. Cuidado com todo 

tipo de excesso e exagero, dos gastos à alimentação, e 
também suas expectativas.

VARIEDADES

(semana entre 16/09 e 23/09)
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Homem causa desordem, ameaça e avança contra policiais, mas acaba preso em Torres
Indivíduo já estava em prisão domiciliar, e acabou preso pela Brigada Militar na madrugada de sexta-feira (13)

Às 5h da manhã de sex-
ta-feira (13)foi preso o indi-
víduo V.H.F., alcunha "Viti-
nho", o qual estava causando 
desordens no Posto Ipiranga 
às margens da BR-101 de 
Torres (na Vila São João),. 
O homem já é  conhecido 
da Brigada Militar (BM) por 
diversas ocorrências, e atu-
almente está em regime de 
prisão domiciliar. 

No momento da abor-

dagem, conforme relatou 
a BM de Torres, o indivíduo 
resistiu - ameaçando atirar 
nos policiais militares uma 
garrafa de cerveja que es-
tava em sua mão. "Ainda, 
avançou contra a guarnição 
totalmente descontrolado, 
sendo dada ordem pra parar. 
Ele desobedeceu e poderia 
lesionar terceiros. Acabou 
investindo contra um Sar-
gento, momento em que foi 

preciso efetuar disparo com 
munição menos letal (bor-
racha) na altura da perna, e 
só assim o indivíduo foi con-
tido".

Afinal, foi dada voz de pri-
são ao homem, que foi con-
duzido ao Posto Médico e 
posteriormente à DP. Ressal-
ta-se que mesmo dominado, 
o indivíduo seguiu ameaçan-
do os PMs de agressão e de 
morte.

POLICIAIS

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Menor de idade com entorpecentes tenta 
fugir, mas é capturado pela BM em Torres
Por volta das 21h de  quinta-feira 

(12), na Rua São Benedito ( bairro Gua-
rita), a Brigada Militar (BM) de Torres 
apreendeu um adolescente com uma 
porção de cocaína. A guarnição estava 
em patrulhamento quando avistou e 
abordou o indivíduo, já conhecido da 
BM exatamente por ocorrência de trá-

fico de entorpecentes. A BM ressalta 
que o acusado  tentou fugir após ter 
sido localizada a droga, tendo sido ne-
cessário uso da força para contenção.

Após a apreensão o menor de idade 
foi  encaminhado à Delegacia de Po-
lícia de Torres, onde foi assistido por 
sua avó.

Veículo roubado recuperado em Arroio do Sal
Às 19h deste sábado (14), após 

monitoramento realizado por 
agentes da Agência de Inteligên-
cia do 2º BPAT, foi abordado por 
policiais militares de Arroio do Sal 
um veículo GM/KADETT. Este havia 
sido roubado em 11/09/2019, na 
Av. Fernandes Bastos, na cidade de 

Tramandaí.
Os agentes policiais descobriram 

que o carrro estaria circulando em 
Arroio do Sal e assim foi localizado 
e interceptado no centro da cida-
de. O condutor D.V. foi identificado 
e conduzido à delegacia de polícia 
de Torres.

Indivíduo sem carteira e com veículo irregularmente 
rebaixado é detido em Três Cachoeiras

No final da tarde de sábado (14), 
no centro da cidade de Três Cacho-
eiras,  a Brigada Militar (BM) aborda-
ram um veiculo suspeito e flagraram 
o condutor J.P.. O indivíduo não pos-
suía habilitação para dirigir carros. 

O veículo foi, então, removido ao 
depósito e o motorista foi autuado 
por infrações cometidas. Entre estas 
infrações incluindo alterações de ca-
racterísticas do carro (veículo rebai-
xado).

Acidente ocorreu no começo da noite de segunda-feira (16) na Avenida Castelo Branco

MOTOCICLISTA MORRE EM TORRES APÓS ACIDENTE DE TRÂNSITO

Por volta das 19h desta 
segunda-feira (16), um gra-
ve acidente acabou deixan-
do uma pessoa morta em 
Torres. O caso ocorreu na 
Av. Castelo Branco, em Tor-
res – na altura da rótula em 
frente ao condomínio Re-
serva das Águas. Conforme 
informações prestadas por 

testemunhas para a Brigada 
Militar, o condutor de uma 
GM/Captiva de cor preta 
saía do posto quando cor-
tou a frente do motociclista 
Ariel Girelli Colpo – que con-
duzia sua motocicleta (no 
sentido Torres – BR-101).

Ariel, o motociclista de 
21 anos, acabou falecen-

do no local, conforme foi 
atestado pelo médico do 
SAMU. 

O condutor fugiu, mas 
na quarta-feira (18) ele te-
ria se apresentado na dele-
gacia de Torres para pres-
tar depoimento, conforme 
apurado pela Redação A 
FOLHA 
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Morador de Três Cachoeiras e assassino confesso da adolescente foi preso nesta terça-feira (17)

A Polícia Civil prendeu nesta 
terça-feira (17) um homem de 30 
anos, suspeito de matar a ado-
lescente Brenda Rocha Carvalho, 
de 14 anos. De acordo com o 
delegado André Coltro, um dos 
responsáveis pela investigação, 
o homem foi encontrado inter-
nado numa unidade hospitalar 
de Torres - sendo que o suspeito 
teria dado entrada na unidade 
após ingerir substâncias para 
tentar se suicidar. No entanto, 
ele foi atendido e recuperou-se. 

O suspeito preso foi o marce-
neiro Jeferson Quadros Peres de 
30 anos, de Três Cachoeiras. Ele 
foi encaminhado ainda na noite 
de terça-feira para a Delegacia 
de Investigações Criminais (DIC) 
de Araranguá, no Sul de Santa 
Catarina - e teve prisão temporá-
ria com prazo de 30 dias decreta-
da pela Justiça após investigação 
e representação da DIC.

O delegado da DIC, Lucas da 
Rosa, disse que Jeferson confes-
sou o crime. Ele forneceu infor-
mações para uma equipe da Po-
lícia Civil, que se deslocou com o 
suspeito do crime até o municí-
pio de Três Cachoeiras para en-
contrar o veículo modelo Celta 
(cor verde escuro), abandonado 

por ele, e também a arma usada 
no crime - faca que foi encontra-
da na garagem da casa da mãe 
de Jeferson. 

Conforme os investigadores, a 
principal suspeita é que o crime 
se trate de um caso de femini-
cídio. Jeferson se intitulava na-
morado da mãe de Brenda (No 
entanto, a mulher negou aos po-
liciais que isso seja verdade). Em 
princípio, Jeferson alegou que o 
crime foi motivado por um sen-
timento de vingança: com ciú-
mes da mãe de Brenda, Jeferson 
teria assassinado brutalmente 
a adolescente. No entanto, as 
investigações devem prosseguir 
para apurar, com mais detalhes, 
a motivação do suspeito.

Polícia Civil prende em Torres suspeito de matar adolescente Brenda a facadas 

SEGURANÇA

Faca que teria sido usada no assassinato da adolescente de 14 
anos — Foto: Polícia Civil/Divulgação

Entenda o caso

O corpo de Brenda da Rocha 
Carvalho, 14 anos foi encontrado  
na manhã do último sábado (14) 
em uma plantação de eucaliptos 
no município de Passo de Tor-
res - a cerca de 70 quilômetros 

de Maracajá, município onde ela 
morava com a mãe. Segundo o 
IGP (Instituto Geral de Perícias), 
a morte foi em decorrência de 
hemorragia, provocada pelas 
inúmeras facadas que a vítima 

sofreu. O assassinato foi tão cruel 
que a vítima teve os dentes que-
brados e afundamento de crânio,

De acordo com a Polícia Civil, 
Brenda da Rocha Carvalho saiu 
de casa na sexta-feira (13), por 

volta das 17h, e desapareceu per-
to de um ginásio de esportes de 
Maracajá, cidade em que vivia. 
No primeiro depoimento, a famí-
lia disse que a garota saiu de casa 
para fazer as unhas.

Brenda da Rocha Carvalho, 
14 anos

Em complexa operação realizada pela Força Tática da BM na noite desta terça-feira (17), 6 pessoas foram presas

A Força Tática da Brigada Mi-
litar (BM) prendeu seis pessoas 
em Torres. Dois dos  indivíduos 
foram identificados como res-
ponsáveis pelo recente  rou-
bo de um veículo HONDA HRV 
2019/2020 (crime realizado na 
área central da cidade na última 
segunda-feira, 16). Foram presos 
também outros quatro indivídu-
os por tráfico de drogas e asso-
ciação para o tráfico. As prisões 
ocorreram na noite de terça-fei-
ra (17).

Um vídeo gravado pela pró-
pria dupla de bandidos dentro do 
veículo roubado - e compartilha-
do no whatsapp - ajudaram na 
identificação dos bandidos (bem 
como outras imagens captadas 

por câmeras de segurança). Eles 
foram identificados pela BM, 
uma vez que já haviam sido re-
centemente presos (um por trá-
fico de drogas e o outro por por-
te ilegal de drogas). Durante as 
diligências policiais, eles foram 
localizados próximo ao posto 
Charão (bairro Engenho Velho). 
"Houve a confissão da participa-
ção no roubo da caminhonete 
HONDA HRV 2019/2020. a qual 
já tinha sido levada para Criciú-
ma e vendida por R$500,00. A 
pistola utilizada no crime tam-
bém foi localizada, bem como os 
moletons que alguns usavam no 
momento do roubo", ressaltou a 
comunicação da Brigada Militar.  

A seguir, acompanhados pe-

los capturados, os policiais diri-
giram-se a um endereço na Rua 
Leopoldino João da Rosa (Praia 
da Cal). Lá, foram encontrados 
os demais comparsas dos cri-
minosos. No somatório, foram 
presos os indivíduos de iniciais 
G.N.P. (19 anos), A.M.R. (18 
anos), W.T.R. (22 anos), P.B.K.S. 
(21 anos), Y.G.Q.M. (19 anos) e 
I.S.M. (20 anos). No local da pri-
são, considerado pela BM um 
ponto de tráfico, ainda foram 
apreendidas 100 Pedras de Crack 
(pesando no total 14,2 gramas); 
12 Petecas de Crack (pesando 
no total 2,1 gramas); 02 Buchas 
de Crack (pesando no total 6 
gramas). Além das drogas, um 
molho de chaves e um controle 

remoto (do portão da casa do 
proprietário do veículo roubado.

Diante dos fatos, todos foram 
presos, encaminhamos ao Posto 

Médico e apresentados na DP,  
onde foi lavrado auto de prisão 
em flagrante delito para todos os 
envolvidos.

Presa quadrilha envolvida com tráfico de drogas e roubo de veículo em Torres

Projeto de melhoria de resultados do trabalho do  2º Batalhão envolve comunicação social e motivação de equipe no processo

Na terça-feira (dia 17), o comando do 
2º Batalhão da Brigada Militar do Litoral 
Norte reuniu-se em Capão da Canoacom 
representantes de veículos de comunica-
ção da região. O objetivo foi apresentar 
o projeto de Segurança Pública que está 
sendo implantado na região, assim como 
os bons resultados auferidos até o mês de 
agosto de 2019. O outro objetivo do en-
contro foi de estreitar as relações entre a 
policia militar e a imprensa

No Plano de Comando apresentado, os 
indicadores criminais comparativos entre 

os anos de 2018 e 2019 mostraram redu-
ção dos índices de criminalidade. E a apre-
sentação também mostrou os programas 
implantados junto à equipe da Brigada Mi-
litar regional - para que fossem instrumen-
tos para alcançar os resultados. Muitos 
destes programas tratavam da motivação 
e humanização do trabalho em equipe, es-
timulando o bom relacionamento entre a 
chefia e os servidores operacionais. 

A divulgação das ações e realizações da 
BM junto á imprensa também foi apresen-
tado como ponto importante para a me-

lhoria dos resultados do 2º Batalhão da BM 
no Litoral. E por isto o exercício entre Jor-
nalistas, radialistas e demais profissionais 
da área mais uma vez foi realizado, visando 
justamente aumentar a produtividade dos 
resultados na segurança pública da região, 
num processo de aproximação cada vez 
maior entre a polícia e a sociedade. 

Ao final ocorreu um café da tarde de 
confraternização entre os militares e os 
membros da imprensa, que compareceram 
em bom número ao convite do comando 
do batalhão para o encontro de trabalho. 

Imprensa e BM da região fazem reunião de trabalho e aproximação em Capão da Canoa
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Projeto experimental promoverá 
agendamento de consultas por telefone 

para idosos do Passo de Torres
A partir de segunda-fei-

ra (23/09), idosos acima 
de 60 anos poderão agen-
dar previamente suas 
consultas por telefone ou 
mesmo de forma presen-
cial na Unidade Básica de 
Saúde do Passo de Torres. 
"Esta iniciativa faz parte 
de um pacote de mudan-
ças que visam oferecer ao 
cidadão mais comodida-
de e eficiência no acesso 
a saúde de nosso muni-
cípio. Serão agendados 
20% da demanda neste 
novo formato,em forma 
experimental, ficando o 

restante no sistema tra-
dicional de agendamento 
diário", ressaltou o prefei-
to do Passo, Jonas Souza.

 Com a evolução do en-
tendimento do processo 
por parte da população, 

a expectativa é que a pro-
porção vá aumentando 
gradativamente. Utilize o 
telefone (48) 35480035 
para maiores informa-
ções e para os agenda-
mentos.

REGIÃO

Cobrança em praças de pedágio de Três Cachoeiras 
podem ser antecipadas

A cobrança nas praças de 
pedágio da concessionária 
CCR ViaSul previstas para as 
rodovias BR-386 (quatro) e 
BR-101 (uma) poderão en-
trar em funcionamento mais 
cedo. A autarquia acena com 
a possibilidade de antecipar 
a cobrança da tarifa, no en-
tanto, sem data determinada, 
tendo em vista que a possível 
antecipação está condiciona-
da à entrega também ante-

cipada de todos os trabalhos 
iniciais, conservação de ele-
mentos de segurança, limpe-
za das vias e faixa domínio.

A praças de pedágio na BR-
101 será no km 35, em Três 
Cachoeiras. A tarifa estimada 
é de R$ 4,40. A previsão inicial 
era de que as novas praças 
estivessem prontas até o fim 
do ano e a cobrança iniciasse 
em fevereiro de 2020. Desde 
agosto, os usuários já contam 

com serviços de atendimen-
to médico, apoio mecânico e 
inspeção de tráfego 24 horas 
por dia acionados pelo Disque 
CCR ViaSul 0800 000 0290.

Já os pedágios na BR-386 
serão: no km 426 em Monte-
negro; km 374 em Paverama; 
km 261 em Fontoura Xavier; e 
no km 202 em Victor Graeff.

*Com informações de CCR 
Viasul e Portal Gaz

União é a marca da Semana Farroupilha de Três Cachoeiras
A união entre diferentes grupos em 

prol da tradição gaúcha foi a marca 
dos Festejos Farroupilha de Três Ca-
choeiras. A afirmação é do prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert, 
que desde o início dos preparativos 
buscou a harmonia e a integração de 
todos na realização deste importante 
evento.

O prefeito informou ainda que ne-
nhum recurso público foi destinado 
para a realização da programação. 
“Quero aproveitar para agradecer a 
todos os apoiadores e patrocinadores 
que se doaram para que esse evento 

pudesse estar acontecendo”, enfati-
zou ele.

A programação especial em co-
memoração a Semana Farroupilha 
iniciou no dia 13 de setembro, com a 
recepção da chama crioula na Prefei-
tura Municipal, onde teve declamação 
de poesia e trova. Após foi realizada 
a XXXII Cavalgada da Tradição, que 
contou com a participação de cerca 
de 200 cavaleiros, passando pelo CTG 
Oscar Rodolfo, na comunidade da 
Raposa, e no dia 14, pelo CTG Negri-
nho do Pastoreio, na comunidade de 
Morro Azul. Um almoço comemorati-

vo foi promovido, além de sorteio de 
brindes.

Entre os dias 16 e 19 de setembro, 
as escolas realizaram oficinas temáti-
cas sobre a cultura gaúcha com os alu-
nos. No dia 19, foi promovido no Salão 
Comunitário da Raposa, pelo CTG Tau-
ras da Tradição com o apoio da Pre-
feitura, a apresentação da invernada 
artística, um jantar típico, o show com 
Ernesto Nunes e banda, além do baile 
com o conjunto Bombacha Nova.

O encerramento das festividades 
será com costelão e a extinção da cha-
ma crioula nesta sexta-feira (20).

BR-101, na altura de Três Cachoeiras (Fonte: Mapio)

Grande final do Campeonato de Futebol de Campo de Três Cachoeiras será dia 29
A grande final do 31° Cam-

peonato Municipal de Futebol 
de Campo - Taça Cassimiro 
Valim Rodrigues, em Três Ca-
choeiras, será realizada no dia 

29 de setembro, às 15h15, no 
campo do Pontal. As equipes 
do Vila Nova e Comunidade 
disputam o título da competi-
ção.

No primeiro jogo da final, 
que ocorreu no último domin-
go (15), no campo do Lajeado, 
os times empataram em 1X1, 
com gols de Lucas Bauer para 

o Comunidade e 
de Jeferson Oli-
veira para o Vila 

Nova.   As finais contam com 
a arbitragem da Confederação 
Brasileira de Futebol. 

No dia 30 de setembro, às 
19h30, na Sede Recreativa 
Três Cachoeiras, será realiza-
da a premiação da Seleção do 
Campeonato. Os nomes dos 

condecorados serão divulga-
dos na sexta-feira (27). Na noi-
te da premiação terá janta de 
confraternização no valor de 
R$ 20. Os interessados devem 
entrar em contato com Carli-
nhos até o dia 29 para adquirir 
os ingressos.
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Foi concluída a insta-
lação dos novos com-
putadores nas quatro 
escolas de ensino fun-
damental da rede mu-
nicipal de Arroio do Sal. 
Além das máquinas, 
as salas de informática 
têm conexão à internet. 
As escolas de educação 
infantil também foram 
contempladas com os 

equipamentos. Ao todo 
foram investidos aproxi-
madamente R$ 160 mil 
reais em computadores, 
estabilizadores e 1 swit-
ch inteligente.

O Secretário da Edu-
cação de Arroio do Sal,  
Diego Dias destaca que 
a informática educativa 
é imprescindível no su-
porte aos profissionais 

da educação junto aos 
educandos. O Secre-
tário entende que os 
investimentos na edu-
cação devem ocorrer 
em obras, mas, prin-
cipalmente nos equi-
pamentos e materiais 
pedagógicos que darão 
a condição necessária 
para o Educador realizar 
seu trabalho a contento.

ARROIO DO SAL

Arroio do Sal recebe o Selo de Regularidade e 
Responsabilidade no Pagamento de Precatórios

O Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio Gran-
de do Sul conferiu ao 
município de Arroio do 
Sal o Selo de Regularida-
de e Responsabilidade 
no Pagamento de Preca-
tórios, do ano de 2019. 
Este Selo significa que o 
município está rigorosa-
mente em dia com o pa-
gamento de precatórios 
e demonstra o compro-
misso da Administração 
Municipal com a gestão 
pública.

Precatórios são for-
malizações de requisi-
ções de pagamento de 
determinada quantia 
por beneficiário, devida 
pela Fazenda Pública, 
em face de uma conde-
nação judicial.

Revitalização da Avenida Arroio do 
Sal está em fase de conclusão

A Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal, através 
das Secretarias de Obras 
e Planejamento, está fi-
nalizando a revitalização 
da Avenida Arroio do Sal. 
A obra contempla coloca-
ção de meio-fio e calça-
mento em PAVS, nos dois 
lados da Avenida.

O projeto integral 
prevê a revitalização da 
Avenida das Acácias à 
Beira-Mar e nesta pri-
meira etapa estão sendo 
efetuadas obras em três 
quadras.

Ministrada capacitação para os monitores 
da Casa de Acolhimento Estrela Guia

FONTE: Prefeitura de 
Arroio do Sal 

A Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal, através da Secre-
taria de Saúde, promoveu no 
último sábado (14 de setem-

bro), uma capacitação voltada 
aos monitores da Casa de Aco-
lhimento Estrela Guia, de Tor-
res. O curso foi ministrado pela 
equipe da Secretaria de Saúde 
do município e abordou pri-
meiros socorros pediátricos.

A Casa de Acolhimento Es-
trela Guia atende crianças dos 
sete municípios que fazem 
parte da Comarca de Torres e 
estão em situação de vulnera-
bilidade social e afastadas das 
famílias por ordem judicial.

Arroio do Sal adquire computadores 
para as escolas municipais

Inovação tecnológica chega a Secretaria 
Municipal do Planejamento

ARROIO DO SAL - Preocu-
pada em oferecer qualidade 
e agilidade nos serviços ofe-
recidos, a Secretaria do Pla-
nejamento reestruturou os 
equipamentos de informáti-
ca, o que gerou um melhor 
desempenho dos softwares 
e aproveitamento da mão 

de obra dos profissionais.
Para isso foram adquiri-

dos quatro computadores 
novos, todos com proces-
sador I5 de 7ª Geração, 
mais SSD de 220 Gigabytes 
e placa de vídeo de alto de-
sempenho. Os novos PCs 
também contam com dois 

monitores que tem o obje-
tivo de agilizar a produção. 
Ainda foi adquirido um no-
tebook e em outros quatro 
computadores foram reali-
zados melhoramentos que 
os deixaram aptos aos tra-
balhos realizados pela equi-
pe do Planejamento.
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A segunda rodada do Cam-
peonato Municipal de Bocha 
de Dom Pedro de Alcântara 
iniciou nesta semana. A dupla 
Vaido e Marquinhos lideram a 

competição até o momento.  
Na sexta-feira (13) foram rea-
lizadas as últimas partidas da 
primeira rodada, cujos resulta-
dos foram: Patia e Rogério 24 

x 02 Badeco e Casula; Rafael e 
Marino 24 x 22 Tupa e Ricardo; 
Tito, Gringo e Amarildo 24 x 16 
Jaia e Mario.

A segunda rodada, que ini-
ciou na última terça-feira (17), 
na cancha do Hilário, fechou a 
noite com os seguintes resulta-
dos: Remi e Chico 24 x 04 San-
dro, Preto e Rico; Vanilda e Fe-
lipe 24 x 18 Giba e Peco; Vaido 
e Marquinhos 24 x 06 Leandro 
e Magrão. 

Nesta sexta feira (20), as par-
tidas serão: Benone e Pô x Teco 
e Éca; Seda e João Francisco x 

Gilson, Davi e Lico; Valdoir e 
Tonha x Nino e Ozi. Com a par-
ticipação de 24 duplas/trios, a 

competição homenageia Fran-
cisco José Behenck, um prati-
cante assíduo do esporte. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Executivo encaminha ao legislativo projetos importantes 
para Dom Pedro de Alcântara

O prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Dirceu Pinho Machado, realizou 
nesta segunda-feira (16), uma reunião 
com os vereadores do município, o 
vice-prefeito Silvaneo Hahn, e o pre-
sidente do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais, José Ailson, para 
apresentar dois projetos importantes 
encaminhados pelo Executivo ao Le-
gislativo do município.

Com a presença de oito vereado-

res dos nove existentes, o prefeito 
explanou, primeiramente, sobre o 
projeto que trata da alteração de clas-
se do plano de carreira dos servidores 
públicos municipais. “A última altera-
ção foi em 1997 e esse é um pedido 
antigo dos servidores”, informou Dir-
ceu, explicando ainda que a mudança 
irá agregar percentuais de aumento 
sob o salário do servidor em uma fu-
tura aposentadoria. “Esse percentual 

é estabelecido conforme o tempo de 
serviço de cada servidor”, disse ele. 

Durante a reunião, foram sana-
das as dúvidas do legislativo, que irá 
avaliar o projeto. “Se aprovado, a lei 
entrará em vigor a partir de janeiro 
de 2020”, falou Dirceu. O executivo 
encaminhou também ao legislativo 
o impacto orçamentário financeiro e 
o percentual da folha de pagamento, 
que hoje está na faixa de 49%. 

EXTRAVIO DE BLOCO DE NOTA FISCAL   

A empresa JORGE M.ZEFERINA, situada na Avenida 
Di Curia nº 713,Bairro Indio Jari, Em Viamão-RS,ins-
crita sob o CNPJ 94923646/0001-94 vem comunicar 
o extravio de três Talões de notas fiscais do nº001 a 
150.   

Revitalização do Prédio da Prefeitura e Câmara

O outro projeto encaminhado ao 
legislativo foi o de revitalização do 
prédio onde está localizada a Prefei-
tura Municipal e a Câmara de Verea-
dores. Durante o encontro, o prefeito 
mostrou o projeto desenvolvido por 
uma profissional da área; as fotos do 
atual prédio e de como irá ficar após 
a reforma; a planilha orçamentária; 
o laudo técnico do arquiteto da Pre-
feitura, onde aponta os problemas 
da edificação; o parecer técnico do 
Corpo de Bombeiros de Torres com 
relação ao comprometimento da 
elétrica, da estrutura, acessibilidade, 
dentre outros. 

“A preocupação é com a segu-
rança dos servidores e dos cidadãos 
que procuram um atendimento no 
prédio. Além disso, não temos aces-
sibilidade para atender as pessoas 
que necessitam. Essa revitalização 
é fundamental e urgente. É um in-
vestimento que estamos tendo a 
oportunidade de fazer para garantir 
o patrimônio das próximas gerações. 
Temos que pensar no futuro do mu-
nicípio. Amanhã ou depois vai ter 
que ser feita essa obra”, afirmou o 
prefeito. 

“Avaliem com carinho. Isso não é 
para mim. Não é para ti. É para todos 

nós. Para a comunidade. Para melhorar 
a vida das pessoas. Dar condições de 
trabalho e segurança”, completou ele. 

O projeto da revitalização do pré-
dio inclui a reforma nos departamen-
tos da Prefeitura Municipal e da Câ-
mara de Vereadores. O custo total do 
projeto é de R$ 980 mil reais, sendo 
R$ 122 mil para a reforma da Câmara 
de Vereadores e R$ 859 mil para o 
executivo. O recurso será financiado 
junto ao Badesul e deve ser pago em 
cinco anos. 

As obras da Câmara de Vereado-
res contemplarão uma ampliação na 
plenária, entrada individual para a 

Câmara, além de melhorias internas. 
A reforma da Prefeitura contemplará 
toda a substituição da cobertura do 
prédio (telhado, madeiramento e 
forro), instalação elétrica e hidráuli-
ca, acessibilidade com elevador e ba-
nheiros adaptados, estacionamento, 
rampa de acesso, saídas de emer-
gência, dentre outras adequações 
exigidas pelos órgãos competentes.

“Nós temos hoje a condição de 

realizar esse projeto. Possuímos o 
aval da instituição financeira com 
essa capacidade de crédito e temos 
o pedido já protocolado na fila de 
espera, aguardando somente a auto-
rização do legislativo municipal para 
poder continuar o processo. Estamos 
com a oportunidade nas mãos de fa-
zer essa obra tão importante para 
Dom Pedro de Alcântara”, concluiu 
Dirceu. 

Baile do grupo Maturidade em Movimento será realizado 
dia 05 de outubro

DOM PEDRO DE ALCÂNTA-
RA - O grupo da ‘Maturidade 

em Movimento’ de Dom Pe-
dro de Alcântara, coordenado 

pela Secretaria de Assistência 
Social por meio do Centro de 
Referência em Assistência So-
cial (CRAS), promoverá no dia 
5 de outubro, o tradicional 
baile da maturidade. A confra-
ternização, que ocorre todo 
ano no município, iniciará às 
13h30, no Salão Paroquial. A 
animação musical da festa fi-
cará por conta da banda Con-
tinental. 

A secretária de Assistência 
Social, Raquel Model, está oti-
mista e espera receber diver-

sos grupos de idosos de todo 
o Litoral Norte. “A festa está 
sendo organizada com muito 
amor e carinho. Esperamos 
ser prestigiados pelos municí-
pios da região”, disse ela. 

A iniciativa, que é realiza-
da em vários municípios do 
litoral norte, tem o objetivo 
de promover a troca de expe-
riências, novas amizades e a 
diversão, além de fortalecer a 
parceria entre os municípios 
da região. 

O grupo ‘Maturidade em 

Movimento’, que é aberto a 
toda a população acima de 60 
anos de Dom Pedro de Alcân-
tara, busca despertar o poten-
cial criativo e desenvolver a 
autoestima dos participantes, 
com o objetivo de melhorar a 
qualidade de vida na melhor 
idade. Os encontros são reali-
zados quinzenalmente no Sa-
lão Paroquial do município e 
contam com o apoio do edu-
cador físico, Cipriano Ubiratan 
e da psicóloga do CRAS, Ange-
la Benetti. 

Segunda rodada do Campeonato de Bocha de Dom Pedro de Alcântara
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Prefeito Bolão vai à Brasília em busca de apoio ao Porto Marítimo
O Prefeito de Arroio do Sal, Affonso 

Flávio Angst (Bolão), juntamente com o 
Secretário de Saúde Diego Feldmann, 
esteve reunido com os Senadores Fe-
derais Luis Carlos Heinze e Lasier Ma-

tins. Também estiveram nos gabinetes 
dos Deputados Federais Alceu Moreira, 
Jerônimo Goergen, Marcelo Van Hat-
tem, Maurício Dziedricki, Bibo Nunes, 
Marlon Santos, Giovani Feltes, Ronaldo 

Santini, Pompeo de Mattos, Giovani 
Cherini, Pedro Westphalen, Paulo Pi-
menta, Márcio Biolchi e Nereu Crispim. 
O objetivo de todas essas visitas foi so-
licitar apoio para o Porto Marítimo que 

será instalado em Arroio do Sal. 
“Agradeço aos deputados pela ca-

lorosa recepção e todo apoio que têm 
dado ao povo de Arroio do Sal. Os dias 
em Brasília foram certamente muito 

produtivos para a nossa população”, 
disse o Prefeito Bolão. Também foram 
debatidas emendas parlamentares 
para realização de benfeitorias no mu-
nicípio.

Prefeito durante visita ao gabinete do deputado Alceu 
Moreira

Estradas e propriedades de Dom Pedro 
de Alcântara recebem melhorias

A Prefeitura Municipal de Dom Pedro de Alcântara, por meio das Se-
cretarias de Agricultura e de Obras, está trabalhando incessantemente 
para atender as demandas dos agricultores e para realizar as melhorias 
nas estradas do município. 

Nas últimas semanas, a Secretaria de Obras realizou limpeza nas estra-
das da comunidade do Morro do Côco, fez a manutenção do calçamento 
da Baixada e reparos no asfalto da Avenida Guilherme Cléo Biasi. Além 
disso, aterrou o entorno da nova escola municipal, que está sendo cons-
truída na comunidade do Hilário. 

A Secretaria de Agricultura também atendeu uma série de solicitações 
dos agricultores do Canto do Hilário, Mata Boi, Morro dos Leffa, Morro 
dos Passarinhos, Morro da praça, Baixada e Coqueiro Alto. As reivindi-
cações foram desde manutenções de estradas e abertura de valos até o 
reparo da terra para o plantio, ações que promovem o escoamento da 
produção. 

Todos os agricultores que necessitarem de algum serviço em suas pro-
priedades devem fazer um requerimento na Secretaria de Agricultura que 
o atendimento será realizado com a maior brevidade possível. 
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Palestra sobre Agroecologia em Três 
Cachoeiras destaca conexões entre 

temas da atualidade

Recursos para centro de evento no 
Passo de Torres

No dia 09 de setembro, foi 
anunciado pelo Prefeito do 
Passo de Torres, Jonas Souza, 
que havia  o crédito dos recur-
sos financeiros para dar início 
ao Centro de Eventos do mu-
nicípio havia sido recebido. 
Os recursos vieram de articu-

lação da Prefeitura do muni-
cípio junto ao Ministério do 
Turismo, e foi autorizado pela 
Caixa Econômica Federal.

 "Um novo espaço, plane-
jado para reuniões, confe-
rências, formaturas, eventos 
culturais. Passo de Torres há 

muito necessitava deste es-
paço, e agora vamos realizar 
mais esta benfeitoria para 
nossa gente. É trabalhando 
que as coisas acontecem", 
comemorou o prefeito do 
Passo de Torres, em sua rede 
social.

Por Miriam Sperb

Mais que uma aula, a palestra 
do agrônomo Sebastião Pinheiro 
na tarde de terça-feira, 17, no 
Auditório da Prefeitura Muni-
cipal de Três Cachoeiras foi um 
convite ao pensamento crítico. 
Entre diversos temas que interfe-
rem na realidade desde a origem 
da Terra até o contexto atual, o 
agrônomo falou sobre as rela-
ções entre agricultura, agrotóxi-
cos, saúde, consumo, consciên-
cia e cidadania. Mas não assim, 
como assuntos separados. Para 
Sebastião, tudo está conectado.

Na agricultura, por exemplo, 
destacou a vida do solo, a ação 
dos micróbios que há 3,8 bilhões 
de anos vivificam a superfície do 
planeta, a relação direta entre 
a quantidade de microrganis-
mos na terra e a qualidade dos 
alimentos e da saúde humana. 
Conforme Sebastião, no sécu-
lo 20 o solo era visto como algo 
inerte. Hoje, sabe-se que é um 
ser vivo que abriga a vida, mas 
não envelhece. "Quanto mais 
bem manejado, mais saúde ele 
tem". Esta saúde é transmitida 
para os alimentos: "Se o solo é 
são, o alimento é são e você é 

saudável".
Contra essa proposta, esta-

riam interesses de corporações, 
fabricantes de agrotóxicos e pro-
prietárias de recursos naturais 
usados em adubos químicos. 
Há alguns anos existe também 
a compra, por parte de grandes 
grupos econômicos, de empre-
sas de produtos orgânicos. Tal 
mudança, para Sebastião, em 
nada contribui para tornar os 
orgânicos acessíveis às pessoas, 
sendo a organização entre quem 
produz e quem consome a res-
posta para o dilema   "Um é caro, 
o outro tem veneno".

Fipronil: pior que DDT  

Sobre a mortandade de abe-
lhas no Brasil e no mundo, mos-
trou por que o agrotóxico fipronil 
é muito mais tóxico para os in-
setos do que o banido DDT. Fa-
lou também sobre o projeto de 
mineração da Mina Guaíba, na 
região de Porto Alegre: "A maior 
plantação de arroz orgânico do 

mundo está no Brasil e é de um 
movimento que não tem terras. E 
agora querem terminar com tudo 
com uma área de mineração".

No final, o autor de Agroeco-
logia 7.0 e muitas outras publica-
ções frisou que, apesar de todos 
os fatos apresentados "não de-
vemos ter pessimismo, devemos 

praticar a agroecologia". Agroeco-
logistas que, para ele, têm o pa-
pel de alimentar a humanidade. A 
palestra Agroecologia foi organi-
zada pelo Centro Ecológico, com 
apoio da Teia de Educação Am-
biental Mata Atlântica e Núcleo 
Litoral Solidário da Rede Ecovida 
de Agroecologia.
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TORRES - Os poetas 
do grupo Café com 
Poesia de Torres re-
alizaram na noite de 
quarta-feira (18/09) 
um sarau especial com 
poesias e música para 
comemorar os 5 anos 
de início das ativida-
des. O encontro ocor-
reu no Espaço Cultural 
Ten Caten, onde o gru-
po se formou.

Na trajetória, o gru-
po vem agregando 
novos membros, en-
tre poetas, músicos 
e apaixonados por 
poesia e cultura. Os 
encontros presenciais 
são mensais, sempre 
na primeira quinta-
-feira de cada mês e a 
partir de outubro vol-
tam a ocorrer no Espa-
ço Cultural Ten Caten, 
começando às 19h.

Os poetas e convi-
dados também se en-
contram na página do 
Café com Poesia no 
Facebook, que atual-
mente está com mais 
de 1.500 membros. É 
um espaço para pos-
tar suas criações poé-
ticas, obras de outros 
poetas e escritores ou 
divulgar eventos cul-
turais. Na coordena-
ção do grupo estão os 

poetas Rejane Vargas 
e José Nilton Teixeira.

O grupo também 
organiza publicações 
no projeto Poesia de 
Bolso, da Cultural FM, 
tendo lançado recen-
temente o volume VI, 
Café com Poesia, uma 
obra coletiva. Já estão 
programadas novas 
edições: Bússola do 
Amanhã, de Eduardo 
Jacques; Poemas de 
Amar, de Amália Capa-
verde, Yolanda Dewitt 
e Rejane Mendonça 
de Vargas; e Poemas 
Conectados, com 14 
participantes do gru-
po virtual, no Facee-
bok.

O grupo de poetas 
de Torres participa 
ativamente na Feira 
do Livro e no Festi-
val Internacional do 
Balonismo de Torres; 
além de convidado 
de eventos de outros 
municípios, sempre 
divulgando a poesia, a 
literatura, a música e 
outras formas de arte. 
Os poetas ainda par-
ticipam do programa 
Café com Poesia que 
vai ao ar pela Rádio 
Ipê (www.radioipe.
com.br), aos sábados, 
das 19h às 20h.

CULTURA

Grupo Café com Poesia comemora 
cinco anos de atividades
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A VI Edição do Dia Mundial de Limpeza 
de Rios & Praias (DMLRP) “Clean Up The 
World" deve ocorrer às 10h do dia 21 de 
Setembro (sábado) na Praia da Guarita 
em Torres.O DMLRP é um evento criado 
em 1986 pela ONG Ocean Conservancy, 
sendo que  em 2019 teremos mais de 600 
cidades envolvidas no Brasil e mais de 100 
Países em todo mundo realizando ações 
de limpeza.

Em Torres, como já se tornou tradição 
desta data, será realizado o abraço simbó-
lico nas areias da Praia da Guarita, com a 
participação do ambientalista/artista/ma-
risqueiro Paulo França "Preserva Torres", 
que realizará um de seus belos desenhos 
na areia . Além disso, haverá a Limpeza de 
Praia Voluntária da Praia da Guarita (com 
posterior Quantificação e separação dos 
resíduos coletados para estatística mun-
dial), bem como Intervenção artística e 
brincadeiras para crianças - com a partici-
pação especial do Projeto Somos do Mar. 

Os primeiros 50 voluntários receberão 
camiseta alusiva ao evento, conforme re-
velou Alexis Sanson, idealizador do Pro-
jeto Praia Limpa Torres (Organizador do 
Evento) . Todos materiais para a limpeza 
de praia(baldes e luvas para coleta dos 
resíduos) serão fornecidos aos voluntá-
rios. Durante a realização do evento não 
haverá cobrança de entrada de veículos 
no Parque da Guarita, uma cortesia da 

Prefeitura de Torres (mas fica a dica para 
que você vá a pé, de bicicleta e aproveite 
as trilhas de acesso ao Parque da Guarita). 
Em caso de chuva o evento será TRANSFE-
RIDO para nova data.

Lembrando que ocorrerão outros even-
tos relacionados ao Dia Mundial de Lim-
peza de Rios & Praias no litoral gaúcho 
nesta mesma data. Além de Torres have-
rão grupos organizados em Arroio do Sal, 

Rondinha, Capão da Canoa, Atlântida, Oa-
sis Sul, Atlântida Sul, Imbé, Tramandaí, Ci-
dreira, Pinhal, Quintão e Porto Alegre  que 
também deverão realizar ações relaciona-
das ao DMLRP 2019.

MEIO AMBIENTE

Ação pelo Dia Mundial de Limpeza de Rios & 
Praias deve ocorrer sábado (21) em Torres



32 A FOLHASexta-Feira, 20 de SetembrO de 2019

A grande final do segundo turno 
do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo de Arroio do Sal, a 
Taça Rudinei Tinga, aconteceu no 
último domingo, 15 de setembro, 
no Campo do União da Vila, com 
disputa entre União da Vila F.C e 
ECAS. O jogo terminou com vitória 
de 3×1 do União da Vila F.C e os gols 

foram marcados por Ranieri, Tainha 
e Dudu. O gol do ECAS ficou por con-
ta de Deivid.

Agora, a grande final do Campe-
onato Municipal será entre União 
da Vila F.C e E.C Figueirinha - que 
havia vencido o primeiro turno do 
torneio. Data, horário e local serão 
divulgados em breve.

ESPORTES

União da Vila F.C é campeão 
do segundo turno do Municipal 

de Futebol em Arroio d Sal

Neste próximo domingo, 22 de 
setembro, ocorrem as semifinais 
da Segunda Divisão do Campeona-
to Municipal de Futebol de Torres 
2019. Neste último domingo, 15 de 
setembro, pelo grupo A, jogaram no 
Boa União, às 13h15min, Guarita 2 
X 0 1 Ferropel e às 15h15min Pe-
queno 1 X 2 Amigos do Adri. E no 
Estádio Balbinão, às 13h15min, São 
Bráz 3 X 0 CEI e às 15h15min, Mara-
canã 5 X 1 Heineken.

Ao final da última rodada, Ami-
gos do Adri, São Bráz, Maracanã e 

Guarita classificaram-se para as se-
mifinais. Às 13h15min, se enfren-
tam AA (Amigos do Adri) X SBZ (São 
Bráz) e às 15h15min, MAR (Mara-
canã) X GUA (Guarita). Os jogos se-
rão realizados no Estádio Balbinão 
(Campo Bonito). 

A realização do Campeonato 
é da Prefeitura Municipal com o 
apoio da Liga de Futebol Torrense. 
O evento conta com 180 participan-
tes, num total de oito Clubes. A final 
será realizada no dia 29 de setem-
bro.

Semifinais da Segunda Divisão do 
Municipal de Torres ocorrem no 

próximo domingo (22)

Equpe do São Bráz venceu e se garantiu nas semifinais
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Ascort com bons resultados na Meia Maratona de 
Criciúma (SC)

Os atletas da Ascort (Associações 
dos Corredores de Torres) partici-
param no dia 15 de Setembro da 
competitiva Meia Maratona de Cri-
ciúma (SC). A prova teve percursos 
de 5km, 10km e 21km - sendo que 
o grande 'atrativo' foram os prêmios 
em dinheiro para os primeiros colo-

cados. "Tivemos atletas que foram 
vice-campeões na classificação geral 
representando Torres. deixamos aqui 
nosso parabéns a todos os atletas e 
também à organização do evento por 
valorizar os atletas com excelente 
premiação" destacou a Ascort. Confi-
ra a seguir os resultados dos atletas 

torrenses. 

5km Masculino  - Vice Campeão 
Marcos André

5km Feminino - Vice Campeã Érica 
Shardosim

10km Masculino  - Vice Campeão 
José Daniel; 4° Lugar Ricardo Cardoso

No último sábado (14 de Setem-
bro) os atletas do Projeto Brincar 
de Correr - vinculados à Associação 
dos Corredores de Torres (Ascort) 
-  participaram da competição mais 
importante para o atletismo sub-18 
anos no Rio Grande do Sul: o Cam-
peonato Estadual Caixa de Atletis-
mo. O evento aconteceu na Sogipa, 
e os atletas do projeto torrense -  
que treinam com o Treinador Cláu-
dio Freitas - foram acompanhados 

pelo Psicólogo Vitor Job e demais 
integrantes da equipe técnico. Ao 
final da competição,  o Projeto con-
segui o 3° Lugar por equipes - tanto 
no naipe masculino quanto femini-
no. Foram ao todo conquistadas 6 
Medalhas de Ouro, 3 de Prata e 1 de 
Bronze.

"Tivemos vários destaques, mas 
dois em si fizeram história. Eduardo 
Bandeira foi  Campeão Gaúcho em 
três modalidades (1500m; 2000m 

com obstáculos; 3000m) . O nos-
so outro destaque foi para Brenda 
Brum,  que ganhou os 3000m e os 
2000m com obstáculos (sendo que 
foi tricampeã em ambas modalida-
des). Agradecemos nossos Patroci-
nadores, Apoios e Equipe Técnica 
pois sem vocês nada disso teria 
acontecido", destaca o treinador 
Cláudio Freitas. Abaixo, seguem os 
resultados gerais dos atletas torren-
ses.

ESPORTES

Atletas torrenses sub-18 conquistam 6 Títulos no 
Gaúcho de Atletismo 2019

Destaque para Eduardo Bandeira (que conquistou 3 ouros) e Brenda Brum (tricampeã nos 3000m e os 2000m com obstáculos)

Masters do Torrense empatam em jogo na Vila São João
A formação de masters do Tor-

rense foi até a Vila São João, visitar a 
boa equipe da Sociedade Esportiva 
São João. Num jogo onde não faltou 
garra e muita vontade de vencer das 
duas equipes, as oportunidades de 
gols foram poucas (pela forte mar-
cação exercida, mas com lealdade 
dos dois times). O resultado final 

foi um justo empate em 1 x 1. O Gol 
do Torrense marcado pelo artilhei-
ro Robinho que fez seu 15° gol este 
ano.

O técnico Adroaldo Lummertz, 
colocou em campo a seguinte equi-
pe do Torrense:Alexandre no gol; 
Robledo e Rafinha nas laterais; 
Clóvis e Jorge de zagueiros; Paulo 

Souza e Lukas de volantes; Valério 
e Marcelo meias; Iago e Robinho de 
atacantes. Entraram ainda no de-
correr da partida os seguintes atle-
tas: Nivaldo; Alessandro; Aurélio; 
Dhemison; Xande; Matias; Jhoni. O 
próximo jogo do Master Torrense 
será em casa no Riachão, dia 21/09, 
contra o time do Amigos do Turvo.

Psicólogo

Estudantes torrenses de Ginástica Rítmica vencem evento em Santa Maria
Três alunos da Escola Zona 

Sul, integrantes do Projeto 
Crescendo com a Ginástica 
Rítmica, da Secretaria de Edu-
cação de Torres, venceram Tor-
neio de Ginástica Rítmica pro-
movido pela Escola de Ginastas 
Roberta Padilha, em Santa 
Maria. O evento foi realizado 
neste último sábado, 14 de se-
tembro, no Centro Desportivo 
Municipal da cidade. A Zona 
Sul foram os representantes de 

Torres.
Participaram os alunos Lu-

cas Pereira, Luiza Tramontes e 
Raissa Costa coordenado pela 
professora Luciana Abel, res-
ponsável pelo projeto Crescen-
do. Os alunos fizeram bonito 
em suas apresentações. Lucas 
e Luiza levaram o primeiro lu-
gar no infantil. Lucas nível D e 
categoria única e Luiza no es-
treante aparelho maças. Raissa 
ficou em terceiro lugar, estre-

ante mirim mãos livres.
Luciana Abel parabeniza os 

estudantes pelo desempenho 
no torneio e ao apoio da Secre-
taria Municipal de Educação. 
“Sem o apoio da Secretaria não 
iríamos tão longe”. Agradeceu 
também a acolhida recebida 
em Santa Maria pelos pro-
motores do evento. O projeto 
também é realizado com estu-
dantes da Escola Alcino, Mam-
pituba e Ferreira Porto.

CAMPEONATO ESTADUAL CAIXA DE ATLETISMO - Atletas Ascort 

100m rasos - Masculino – Final - Vice 
Campeão Gaúcho Dionatan Costa Inácio
200m rasos – Masculino - Vice Campeão 
Gaúcho Dionatan Costa Inácio
400m rasos - Feminino – Final p/tempo - 
Campeã Estadual  Sarah Santos 
 1500m rasos - Masculino – Final - Cam-
peão Gaúcho  Eduardo Bandeira
 2000m c/obstáculos - Feminino - Cam-
peã Estadual Brenda Brum (Tricampeã da 

Modalidade); Medalha de Prata Rafaela 
Santos De Leon 
 2000m c/obstáculos – Masculino - Cam-
peão Gaúcho Eduardo Bandeira  
 3000m rasos - Feminino – Final - Campeã 
Estadual Brenda Brum (Tricampeã nesta 
Modalidade); Medalha de Bronze Rafaela 
Santos De Leon
3000m rasos - Masculino - Final - Cam-
peão Gaúcho  Eduardo Bandeira ( Con-

sagrou-se Tricampeão nesta Modalidade)
Revezamento 4x400m – Misto - Medalha 
de Prata (Henry, Sarah, Eduardo e Bren-
da)

 
PATROCÍNIO - Torres Calçados / CFC 

Torres RS / Construtora Monte Bello / 
Pompeu Materiais Construções e Servi-
ços / Nossa Casa Imobiliária / RMS Tele-
com / Laboratório Da Rocha / Over Bike / 

Lavanderia Lavex Clean / Imobiliária Lum-
mertz / Klein Bicicletas / COMDICA / SOS-
SEG / Novo Lar Imobiliária / VCA MAGGI

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Quiro-
praxia / Welle Fisioterapia / Academia 
Kirra Capesca / Clinica Praia Grande / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli Proforma 
Fisioterapia / Psicólogo Vitor Luiz Job dos 
Santos / JP Soluções Tecnológicas / Nutri-
cionista Isadora Azambuja / Nutricionista 

Diandra Valentini
APOIOS: Águia Contabilidade / Pape-

laria Atlântica / SESC Torres – RS / Studio 
Fitness / Academia Corpus Fitness / Cle-
zar Junior Engenharia e Construções / 
Brasília Grill / Sinto e Cepento / Protelim 
Piscinas Torres / Co2 Grupo de Corrida / 
Grupo Bem Estar de Corrida / Frederico 
Maciel / Marcio Souza/ Jornal A FOLHA 
Torres
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No dia 15 de Setembro, dois atle-
tas da ONG Construindo Gigantes 
- que integram a equipe torrense 
de boxe Gigantes do Ringue - par-
ticiparam do Campeonato Gaúcho 
de Boxe.  Valmir Junior e Jonathan 
Abatti conquistaram as medalhas de 
ouro e de prata em suas respectivas 
categorias - ficando assim entre os 
melhores atletas do estado do Rio 
Grande do Sul. 

"O atleta Jonathan.Abatti, em 
seu primeiro ano de competição, já 
conquistou a 2ª colocação do Gaú-
cho de Boxe (na categoria 69 kg eli-
te), resultado que mostra toda a de-
dicação que ele tem e seu potencial 
para algo ainda maior", destacou 
o treinador Dionatan Pacheco, da 
ONG Construindo Gigantes.. 

Já o atleta Valmir Junior consa-
grou-se campeão Gaúcho de Boxe 
em 2019 (categoria 69 kg elite) Além 
disso, o atleta que já é tetra campeão 
Catarinense(2016,2017,2018,2019),  
medalha de Bronze no Paulista de 
Boxe (2018) e medalha de Bronze 
duas vezes no campeonato Brasi-
leiro(2017,2018) de sua categoria. 
"Mais um titulo deste atleta re-
presentante de Torres,  oriundo da 

equipe Gigantes do Ringue e que 
vem destacando-se na modalidade 
há alguns anos, mesmo com pouco 
apoio se tornando referencia nacio-
nal", destaca Pacheco.

A ONG e a Equipe Gigantes do 

Ringue agradecem aos apoiadores: 
Hidroambiental Estofaria Bearte, 
Mecânica Elétrica RPM, jornal A FO-
LHA e a todos os alunos que torcem 
por nós e sempre estão dispostos a 
ajudar.

ESPORTES

Atleta torrense vence Gaúcho de 
Boxe em sua categoria

O time do Cruz Vermelha abriu 
vantagem no Campeonato Munici-
pal de Futebol de Campo de Dom 
Pedro de Alcântara – Taça Neri Pe-
dro Hahn, com a vitória de 2 X 0 
sob o time do Mata Verde, no últi-
mo domingo (15). Os gols do Cruz 
Vermelha foram marcados pelos 
jogadores Lucas e Maurício. 

Outra partida realizada no do-
mingo foi entre o time do Mata 
Boi e Aimoré, sendo que o Mata 
Boi venceu de 4X2, com gols de 
Jean (3) e Diego Merlo (1). Já pro 
Aimoré quem marcou foi Carlos 
Junior e Ricardo. 

No próximo domingo (22) será 
realizada a quarta rodada da com-
petição, a partir das 13h30, no Es-
tádio Salseiro. Os confrontos serão 
entre os times do Mata Boi X Mata 
Verde e Aimoré X Gaúcho. 

O campeonato, que é promo-
vido pela Prefeitura Municipal, 
integra cinco equipes, sendo elas 
Aimoré, Cruz Vermelha, Gaúcho, 
Mata Boi e Mata Verde. 

Confira as partidas do próximo 
domingo (22) – Estádio Salseiro: 
13h30 – Mata Boi X Mata Verde; 
15h30 – Aimoré X Gaúcho 

Cruz Vermelha abre 
vantagem no Municipal de 

Futebol em Dom Pedro 
Dionatan Pacheco (d) já é tetracampeão catarinense e medalha de bronze no brasileiro. 

Já Jonathan.Abatti conquistou segundo lugar no gaúcho em seu primeiro ano de competição
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De castelos, monumentos, museus, 
praças, pontes e lugares especiais a 
Europa está bem servida. Porém, em 
alguns lugares, pode existir algo 
diferente a ser conhecido.
Aquele local escondido, longe ou 
perto do circuito turístico, estranho ou 
belo, agradável ou nem tanto, pode ter 
uma surpresa para o turista. Tudo que 
fuja do convencional surge como uma 
curiosidade a ser visitada.
Em Praga existe, em alguns prédios 
mais antigos, algumas relíquias 
chamadas de elevadores Paternoster 
(Pai Nosso em latim). Eles são 
verdadeiras peças de antiguidade que 
resistem ao tempo e ao perigo que 
acarretam, continuando a funcionar 
tanto na República Tcheca como em 
países como a Alemanha e o Reino 
Unido.
Por sinal o pequeno elevador diferente 
é originário do Reino Unido, e tem este 
nome devido ao elevador ser em forma 
de um rosário, mas ficou bastante 
popular no início do século 20, 
principalmente na Europa continental. 
Mas afinal, o que ele tem de realmente 
diferente além do nome?
Basicamente ele é um elevador 
“normal”, ou seja, serve para “levar 
verticalmente” as pessoas para cima e 
para baixo dentro de um edifício. O 
que difere é que ele não para nunca!
Ah! Não tem botão de chamada, nem 
botões de escolha de andares e, 
principalmente, não tem portas. 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

O estranho elevador é composto por 
várias cabines abertas que giram 
devagar, em um ciclo, para cima e 
para baixo de uma forma que os 
passageiros podem entrar ou sair em 
qualquer andar que desejarem.
Desenhado para caber apenas duas 
pessoas, o elevador funciona através 
de  uma  es t ru tu ra  “c i rcu la r” , 
movimentada por duas enormes 
roldanas, uma no topo, outra no 
subsolo. 
A transição lá no alto se dá de forma 
lateral, o que gera um certo pânico 
aos usuários. Quando o elevador 
chega no último andar ele se 
movimenta na horizontal por alguns 
segundos no interior do canal do 
elevador. São momentos de escuridão 
assustadora somada a um barulho 
igualmente assustador da casa de 
máquinas. 
Mas infelizmente muita coisa não 
ficou só no susto, estes elevadores 
também eram conhecidos como 
“Elevadores da Morte”, em alguns 
países do leste europeu. Há pessoas 
que os comparem com verdadeiras 
guilhotinas. De fato eles foram 
responsáveis por vários acidentes 
t r á g i c o s  q u e  r e s u l t a r a m  e m 
amputações e até mortes.
Estes foram motivos suficientes para 
interromperem a sua fabricação, por 
volta dos anos de 1970. Muitos foram 
desativados e substituídos por 

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

RAIVA EM TORRES!
Na Segunda quinzena de 
agosto de 1949, foi 
publicado no jornal o 
Torrense a seguinte 
manchete: Há Raiva no 
Município.
Se tratava, é claro, da 
raiva bovina. Segundo 
comunicação feita pela 
secretaria de agricultura 
do estado, no material 
coletado e enviado para 
exames foi constatado que 
os animais estavam 
atacados de raiva.
O jornal termina a 
reportagem solicitando 
q u e  o s  « s e n h o r e s 
criadores tomem as 
necessárias providências 
para evitar a eclosão 
desse mal em nossos 
rebanhos.»

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

CURIOSIDADES DAS VIAGENS - PATERNOSTER - PRAGA

(51)980403087

Pintura à óleo para grupo de alunos 
iniciantes ou com pouca experiência.

Venha fazer parte desse grupo! 
Sem mensalidade, 

você só paga o material consumido.
Grupo reduzido, apenas 5 alunos, 

para esta modalidade. 

Informações somente pelo whatsApp

elevadores mais modernos, 
porém a maioria dos que ainda 
está ativa podem ser visitados em 
antigos prédios da Alemanha 
(230 exemplares) e da República 
Tcheca (68). Incrivelmente foram 
encontrados dois fora da Europa, 
um na Malásia e outro no Peru.
Dificilmente você verá alguém 
dizendo que foi visitar um 
determinado destino turístico 
para conhecer um legítimo 
Paternoster, mas se você passar 
por um destes países não esqueça 
de procurar um e experimentar 
um pequeno passeio ascendente 
um tanto assustador, mas muito 
divertido. Se ficar com medo, 
l e m b r e - s e  d e  r e z a r  o 
“Paternoster”.
F o n t e s : h t t p : / / g 1 . g l o b o . c o m / j o r n a l -
nacional;www.elevare.pt/2017/07/26/paternoster-os-
e l e v a d o r e s - d a - m o r t e - c o n t i n u a m -
funcionar/;www.atlasobscura.com/places/paternoster-; 
http://insiderpraga.com.br/elevador-paternoster/
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